
Ladispoli, Flavia Servizi...
arrivano i licenziamenti?

Arte e Cultura, i sindacati contro la scelta di privatizzare il servizio

Immediata la smentita da palazzo Falcone: “Nessun lavoratore 
perderà il posto di lavoro, il servizio sarà riassorbito dal Comune”

“E’ totalmente falsa la notizia
che il Comune di Ladispoli
affiderebbe il servizio di arte e
cultura a ditte esterne, licen-
ziando alcuni dipendenti della
Flavia Servizi che ha attual-
mente in carico questo settore.
Nessun lavoratore perderà il
posto, il servizio sarà riassorbi-
to dal Comune che poi decide-
rà come gestire l’ambito di arte
e cultura”. Con queste parole
l’assessore al bilancio, Claudio
Aronica, ha smentito la notizia
apparsa in queste ore sui mass
media secondo cui nel corso di
una riunione con le organizza-
zioni sindacali l’amministra-
zione avrebbe annunciato il

Finanziati 800.000 euro per progetti BestMED e CoEvolve4BG della Regione Lazio
Finanziati con un totale di
800.000 euro due progetti,
BestMED e CoEvolve for Blue
Growth, presentati
dall’Agenzia Regionale del
Turismo del Lazio per rafforza-
re lo sviluppo del Turismo
Sostenibile e la Crescita Blu nel
settore marino e marittimo. I
due progetti, finanziati su fondi
europei, rispettivamente pro-
gramma InterregMED e pro-
gramma ENI CBC MED, hanno
lo scopo di contribuire a rag-
giungere gli obiettivi di sosteni-

bilità della Regione Lazio legati
all’Agenda 2030 orientando il
turismo della regione verso
pratiche più sostenibili. Con il
progetto Best Med, la Regione
Lazio intende dare attuazione a
due azioni principali. La prima
riguarda la messa in rete a livel-
lo mediterraneo degli
Osservatori per l’ottimizzazio-
ne e la standardizzazione della
raccolta e gestione dei dati sul
turismo, in particolare sul turi-
smo sostenibile. La seconda
azione intende definire un

metodo di pianificazione,
monitoraggio e valutazione in
grado di favorire la ridistribu-
zione dei flussi turistici dalle
zone costiere verso le destina-
zioni interne attraverso alcune
strategie come la valorizzazio-
ne della Rete dei Cammini.
Il progetto CoEvolve4BG inve-
ce prevede la realizzazione di
una serie di azioni per speri-
mentare soluzioni innovative
per il turismo sostenibile su
alcune aree pilota. Per la regio-
ne Lazio è stata individuata

l’area del Parco Nazionale e
Riserva della Biosfera del
Circeo dove verrà applicato un
particolare modello concettuale
per valutare il grado di sosteni-
bilità del turismo in relazione
alle specificità locali. Queste
attività saranno il risultato di
un percorso condiviso da tutti
gli attori del territorio: pubbli-
che amministrazioni, tour ope-
rator, imprenditori turistici,
associazioni ambientaliste e dei
consumatori, sindacati e resi-
denti.
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Dipendenti: vicolo cieco per Pascucci
L’opposizione attacca il Sindaco: “Prima accusa i lavoratori poi sfugge il Sindacato FP”
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di Alberto Sava

Sembra proprio che Alessio
Pascucci questa volta si sia
infilato in un cul-de-sac. Il sin-
daco di Cerveteri si è cacciato
da solo in un vicolo cieco per i
pesanti apprezzamenti lancia-
ti nell’aula consiliare al
Granarone contro i dipendenti
comunali, accusandone alcuni
anche di “boicottaggio della
macchina amministrativa”. 

I fatti risalgono al consiglio
comunale del 16 settembre
scorso, durante il quale alle
accuse del primo cittadino
risposero le forze di opposi-
zione di centrodestra, le quali
fecero unitariamente quadrato
attorno ai lavoratori comunali.
All’interno le posizioni dei
consiglieri Anna Lisa
Belardinelli e Luca Piergentili.

licenziamento di sei dipenden-
ti della Flavia Servizi a partire
dal prossimo mese.
“Invitiamo a non diffondere
allarmismo - prosegue l’asses-
sore Aronica - gettando nello
sconforto i lavoratori della
società Flavia Servizi. Da
tempo l’amministrazione ha
stabilito che alcuni lavoratori
saranno ricollocati all’interno
dei vari servizi dalla società
partecipata, ad altri sarà
garantito il posto di lavoro
fisso all’interno di eventuali
futuri processi di dismissione
di alcuni ambiti”.
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Fondi europei e turismo sostenibile

La scure dei dazi si abbatte sul record storico per il Made in Italy
negli Stati Uniti, che rappresentano il principale mercato di sboc-
co fuori dai confini europei, con un balzo del +8,3% nei primi otto
mesi del 2019. E’ quanto emerge da un’analisi della Coldiretti
sulla base dei dati Istat relativi al commercio estero ad agosto, in
occasione dell’entrata in vigore dei dazi Usa sui prodotti europei
a partire dalle ore 00.01 (eastern time) di ggi secondo il Federal
Register che ha pubblicato la black list definitiva dei prodotti Ue
colpiti, decisa dalla Rappresentanza Usa per il commercio (Ustr)
nell’ambito della disputa nel settore aereonautico che coinvolge
l’americana Boeing e l’europea Airbus. Sul mercato Usa il Made in
Italy è cresciuto fino ad ora più del doppio rispetto al mercato
mondiale dove la crescita è stata pari ad appena il 2,6% nei primi
otto mesi. Ad essere maggiormente interessati dai dazi sono
peraltro i prodotti alimentari che fanno registrare in Usa un boom
del 13% da gennaio ad agosto 2019 dopo aver messo a segno nel
2018 - sottolinea la Coldiretti - il record dell’export a 4,2 miliardi.
Dal Parmigiano Reggiano al Grana Padano fino al Gorgonzola ma
anche salumi, agrumi, succhi e liquori per un valore delle espor-
tazioni di circa mezzo miliardo di euro saranno colpiti da dazi
aggiuntivi del 25% che provocheranno il rincaro dei prezzi al con-
sumo ed una preoccupante riduzione degli acquisti da parte dei
cittadini e ristoratori statunitensi.  “E’ quindi importante l’apertu-
ra del presidente degli Stati Uniti Donald Trump all’Italia che
rischia di essere ingiustamente punita dai dazi Usa per la disputa
tra Boeing e Airbus che è essenzialmente un progetto francotede-
sco a cui si sono aggiunti Spagna e Gran Bretagna” - afferma il
Presidente della Coldiretti Ettore Prandini nell’apprezzare l’inter-
vento del Presidente della Repubblica Sergio Mattarella che in
Usa ha esortato a “trovare un metodo di confronto collaborativo
per evitare uno scambio di provvedimenti ritorsivi tra le due
parti”. “In questo contesto è importante che la proposta della
Coldiretti di attivare aiuti compensativi per azzerare l’effetto dei
dazi americani su alcuni prodotti agroalimentari sia stata accolta
dal Governo italiano e portata all’attenzione dell’Unione
Europea” - conclude Prandini nel sottolineare che “occorre raffor-
zare i programmi di promozione dei prodotti agricoli nei paesi
terzi e concedere aiuti nazionali agli agricoltori che rischiano di
subire gli effetti di una tempesta perfetta tra dazi Usa e Brexit,
dopo aver subito fino ad ora una perdita di un miliardo di euro
negli ultimi cinque anni a causa dell’embargo totale della Russia”.

Indagine Coldiretti

I Dazi di Trump
un vero macigno 

per il Made in Italy
Le ‘barriere’ penalizzano gravemente i prodotti italiani



La denuncia del passaggio delle auto nell’area rimasta transennata del Jova Beach
Campo di Mare, Amici di Torre Flavia
documentano la situazione dell’arenile

L'Amministrazione Comunale, rap-
presentata dal Vicesindaco
Giuseppe Zito, dal Consigliere
Comunale Andrea Mundula e dal
Dirigente dell'Area V, Ing. Claudio
Dello Vicario, ha incontrato la socie-
tà Italgas in merito alla conclusione
dei lavori di metanizzazione della
frazione di Valcanneto.
Nell'incontro è stato fatto il punto
della situazione rispetto alle richie-
ste di allacciamento ancora inevase,
che Italgas si è impegnate a comple-
tare le richieste di allaccio entro il
prossimo venerdì 25 ottobre.  Si è

inoltre ribadito che non saranno
richieste di allaccio sulle vie in cui si
è già proceduto al ripristino del
manto stradale. Da lunedì 28
Ottobre 2019 cominceranno i lavori
di ripristino definitivo per le strade
di Poggio Aurelio (via Vivaldi e via
Albinoni), salvo condizioni meteo
avverse. Italgas ha confermato l'ese-
cuzione di sei attraversamenti
pedonali rialzati nei punti critici
rilevati dalla Polizia Locale. Infine
Italgas si è impegnata a finanziare la
sostituzione della centrale termica
del plesso scolastico di via Scarlatti.

Metanizzazione Valcanneto: incontro 
del Comune con la società Italgas

A Marina di Cerveteri sono già
visibili i frutti della nuova era,
il tour canterino ha prodotto
grandi cambiamenti e le aspet-
tative sono state ampiamente
ripagate, tanto da spingere
pure gli alieni a sbarcare sul
Lungomare dei Navigatori
Etruschi, come testimoniano i
cerchi lasciati sulla sabbia
(sigh, la vegetazione non era
disponibile, diciamo estirpata
per esigenze tecniche di intrat-
tenimento). Chissà se il
Sindaco era avvisato dell’arri-
vo proprio nel luogo dove la
Regione raccomandava al
Comune di Cerveteri e a
Trident di ripristinare il prato
duna? Intanto viene da dire
povera vegetazione spontanea
che, a dire del primo cittadino,
provava a rispuntare e non
certo quella protetta originaria,
per la quale ci vogliono anni e
adeguate protezioni. Non c’è
salvezza, ecco subito altre pre-
varicazioni. Sicuramente quan-
do le macchine aliene hanno
poggiato le ruote nel suolo cae-
rite, egli (il Sindaco) era forse
indaffarato in altre faccende,
con selfie pera documentazio-
ne fotografica. Viene da
domandarsi il senso delle tran-
senne, la loro presenza spettra-
le, alcune gettate a terra, il
destino di quel tratto di litorale
così martoriato e alle prime
piogge vittima di allagamenti.
Se prima del Jova Beach, la
zona era degradata, secondo
cittadini ed amministratori, ora
la situazione può dirsi peggio-
rata perché è anche abbando-
nata alla maleducazione di gio-
vani annoiati, trasformata in
campo da rally. Come può il
cittadino comune agire e pre-
servare i luoghi della propria
esistenza, quando l’arroganza
saccente regna nelle stanze del
potere, promuovendo disinfor-
mazione? È questo un proble-
ma sedimentato negli anni, ere-
ditato da giunta a giunta, cosic-

ché dove c’erano le dune oggi è
il deserto, la nuova era dell’in-

differenza e del rispetto manca-
to per l’ambiente. Vasco cante-

rebbe “senza parole”. Così gli
amici di Torre Flavia sui social.

Martedì scorso la Regione
Lazio ha riunito le
Amministrazione comunali
interessate all’interruzione
delle due stazioni di Ladispoli
e Maccarese dalle ore 00:40 del
30 ottobre fino alle 22:40 del 2
novembre per l’inizio dei lavo-
ri per la sostituzione del Ponte
Tre Denari. Un incontro di
coordinamento al quale hanno
partecipato i Comuni i cui
pendolari usufruiscono delle
Stazioni coinvolti nella inter-
ruzione. Per Cerveteri, era pre-
sente Renato Galluso, delegato
ai rapporti con RFI e alle tema-
tiche di interesse per pendola-
ri e viaggiatori ceretani.
“Come fatto nei giorni scorsi,
ho confermato la più completa
disponibilità sia del sottoscrit-
to sia dell’apparato comunale
a fornire e garantire massima
assistenza ai pendolari nei
giorni in cui si svolgeranno i
lavori -ha dichiarato il delega-
to Galluso- una proposta con-
divisa anche da Trenitalia che
ha apprezzato la nostra posi-
zione sebbene il tratto ferro-
viario interessato non ricada

direttamente nel nostro territo-
rio. Sono comunque tanti, tan-
tissimi i cittadini di Cerveteri,
in particolar modo delle fra-
zioni, ad usufruire della sta-
zione di Ladispoli e Maccarese
per raggiungere la Capitale”.
Durante la riunione, sono stati
illustrate le modalità di sosti-
tuzione dei treni nel tratto fer-
roviario interrotto. Istituiti bus
sostitutivi, e inoltre, nelle fasce
orarie a maggiore frequenta-
zione, ovvero quella che va
dalle 7.00 alle 9.35 e quella
dalle 16.00 alle 19.00 è pro-
grammato un treno ogni 15
minuti fra Maccarese e Roma,
nelle altre un treno ogni mez-
z’ora. Potenziato anche il ser-
vizio di customer care nelle
stazioni di Ladispoli,
Maccarese e Roma Termini.
Infine, mercoledì scorso a
Ladispoli funzionari regionali
e comunali, presente anche
Cerveteri, hanno svolto un
sopralluogo congiunto per
verificare sul posto come
garantire ai pendolari la giusta
assistenza.

a.s.
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Il Comune di Cerveteri al tavolo regionale
per lo stop ferroviario a Ladispoli e Maccarese

Tutto pronto per i lavori
al ponte “Tre Denari”



di Alberto Sava

Sembra proprio che Pascucci
questa volta si sia infilato in un
cul-de-sac. Il sindaco si è cac-
ciato da solo in un vicolo cieco
per i pesanti apprezzamenti
lanciati in aula al Granarone
contro i dipendenti comunali,
accusandone alcuni anche di
boicottaggio della macchina
amministrativa. I fatti risalgo-
no al consiglio comunale del
16 settembre scorso, durante il
quale alle accuse del primo cit-
tadino risposero le forze di
opposizione centrodestra, le
quali fecero unitariamente
quadrato attorono ai lavoratori
comunali. 

La Uil e Cisl-Fp
in difesa
dei lavoratori
Premesso che ad oggi la Cgil-
Fp è sempre rimasta in silenzio
sui fatti accaduti in consiglio
comunale a Cerveteri, la Uil fp
Lazio e la Cisl funzione pubbli-
ca hanno invece reagito chie-
dendo al Sindaco spiegazioni

sulle accuse contro i lavoratori
comunali e la contemporanea
apertura di un tavolo di con-
fronto sulle precarie condizio-
ni di lavoro dei dipendenti
dell’Ente. Pascucci finora ha
ignorato la proposta di un
incontro avanzato da Uil e Cisl
fp, che a breve incontreranno i
lavoratori per dichiarare lo
stato di agitazione.  In sintonia

con la linea del sindacato i con-
siglieri di centrodestra
Annalisa Belardinelli (FdI) e
Luca Piergentili (Lega), i quali
nella nota che segue dichiara-
no: “Dopo l'annuncio della
responsabile territoriale di Uil
Fpl Lazio Rita Longobardi,
sulla possibilità di uno stato di
agitazione dei dipendenti
comunali, possibilità che si va
facendo strada dopo l'attacco
del Sindaco Pascucci ai dipen-
denti nel consiglio comunale
del 16 settembre scorso, ci sen-
tiamo in dovere di intervenire
di nuovo sull'argomento, chie-
dendo a gran voce al Sindaco,
con delega al personale (è bene
ricordarlo!) di convocare quan-
to prima il sindacato per ascol-
tare le sue richieste, che sino
ad oggi sono state da lui igno-
rate, e dare dettagliate e docu-
mentate risposte. Il Sindaco,
radical chic “de noantri”, la
deve smettere di comportarsi
come un dittatore del sud
America - dice il consigliere
Piergentili - e la consigliera
Belardinelli aggiunge

"L'atteggiamento del Sindaco
non è più tollerabile, ha fatto
delle affermazioni pesanti ed
ora è chiaro che non sa come
giustificarle per questo non
incontra il sindacato, ma altret-
tanto inaccettabile è l'atteggia-
mento dei consiglieri di mag-
gioranza che, fino ad oggi, non
hanno ritenuto di dover spen-
dere una parola a difesa dei
dipendenti e non ritengono
opportuno nemmeno appro-
fondire la questione nelle sedi
competenti. Ora però di fronte
alla paventata possibilità di
uno stato di agitazione dei
dipendenti - concludono i due
consiglieri - riteniamo dovero-
so da parte del Sindaco riferire
del suo comportamento nel
prossimo consiglio comunale,
dove ci sembra giusto discute-
re dell'argomento tutt'altro che
di poco conto! Il problema
deve essere sicuramente
affrontato anche nella compe-
tente commissione, per questo
abbiamo chiesto alla consiglie-
ra Francesca Badini, presiden-
te della stessa, di convocarla

con estrema urgenza e ringra-
ziamo la consigliera che ci ha
dato la sua disponibilità a con-
vocarla per la prossima setti-
mana. Torneremo dunque
sicuramente a parlare dell'ar-
gomento”.

Verso lo sciopero
dei dipendenti
comunali

E’ stato fissato per la prossima
settimana l’incontro convocato
dal sindacato di un’assemblea
generale dei dipendenti per
chiedere mandato di indire lo
stato di agitazione e avviare il
tavolo in Prefettura. La Uil FpL
Lazio affonda sui ritardi nel-
l’applicazione della piattafor-
ma contrattuale del 2018 dei
dipendenti comunali di
Cerveteri, che vanno dalla
mancanza del turn vero alla
carenza d’organico e di risorse
limitate che non interessano
solo i dipendenti all’interno
del palazzetto comunale ma
anche il corpo della Polizia
locale, come evidenziato da
Stefano Lucarini membro
dell’Rsu della Polizia Locale.
“Da oltre dieci anni cerchiamo
di avere da questo Sindaco
delle risposte. Siamo riusciti,
nonostante la carenza di perso-
nale, ormai cronica e (addirit-
tura) patologica, a uscire
indenni dalla stagione estiva
grazie al buon lavoro svolto
anche in sinergia con le altre
Forze dell’Ordine”.

I consiglieri di centrodestra Belardinelli e Piergentili: “Pascucci riferisca al Consiglio comunale”
Il Sindaco prima accusa i dipendenti comunali,
poi scappa davanti al sindacato. Cgil fp latitante

Oggi, giovedì 17 ottobre è la giorna-
ta Mondiale per l’eliminazione
della Povertà. Istituita
dall'Assemblea Generale delle
Nazioni Unite con la risoluzione
47/196 del 22 dicembre 1992, è
un’occasione di riflessione e dibatti-
to a livello mondiale sul tema, anco-
ra oggi troppo strettamente e dram-
maticamente attuale della povertà.
Per denunciare la drammatica
situazione sociale non solo italiana,
ma a livello mondiale, domani a
Roma presso il Teatro Ambra
Jovinelli in Roma appresentanti di
comitati, associazioni, cooperative
sociali, presidi antimafia, docenti,
parrocchie, case delle donne, giuri-
sti, progetti di mutualismo solidale,
reti di autoaiuto, giornalisti, studen-
ti, si incontreranno nell’iniziativa
promossa dalla Rete dei Numeri
Pari, realtà impegnata nel contrasto

alla disuguaglianza sociale per una
società più equa fondata sulla giu-
stizia sociale e ambientale.
Attraverso il Sindaco Alessio
Pascucci, che ha raccolto l’adesione
anche di svariati esponenti
dell’Amministrazione di cui è a
capo, (Assessori, Consiglieri,
Delegati) anche la Città di Cerveteri
sarà rappresentata all’Ambra
Jovinelli per portare la propria testi-

monianza e supporto alla manife-
stazione. “Mentre le potenze mon-
diali sono impegnate in fronti di
guerra, le disuguaglianze, la pover-
tà, la mancanza dei servizi essenzia-
li, di diritti, imperversano ancora
nel resto del pianeta. Siamo nel 2019
ma viviamo ancora in un mondo in
cui ci sono realtà lontane epoche dal
definirsi civili – ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Alessio

Pascucci – basti pensare che sola-
mente in Italia, i dati del rapporto
Istat dal 2008 al 2017 mettono in evi-
denza come la povertà relativa e
quella assoluta siano quasi triplica-
te, coinvolgendo un numero di per-
sone impressionante. Un numero
dal quale è impossibile fuggire,
impossibile voltare lo sguardo dal-
l’altra parte. Domani, come Sindaco
di Cerveteri, sarò al fianco di tutte le

realtà che, facendo proprio il grido
di allarme lanciato dalla Rete dei
Numeri Pari, vorranno ridare voce,
dignità, speranza e prospettive
future a milioni di cittadini che
pagano il prezzo della crisi provo-
cata da un modello economico
ormai insostenibile in termini socia-
li e ambientali”. “Non c’è società,
civiltà o sviluppo – ha concluso il
Sindaco Pascucci – se prima non
riusciamo a garantire ad ogni singo-
lo individuo diritti e dignità sociale
ed economica. C’è bisogno di tutti e
tutte per costruire il cambiamento
di cui la società ha bisogno. Per que-
sto, con l’occasione, invito chiunque
voglia sostenere la rete dei Numeri
Pari, all’assemblea di domani per
gettare insieme, comitati, associa-
zioni, Istituzioni, come nel caso di
Cerveteri, e cittadini, le basi per una
società migliore”.

In occasione della Giornata Mondiale per l’eliminazione della povertà, il Sindaco 
di Cerveteri parteciperà all’iniziativa della Rete dei Numeri Pari all’Ambra Jovinelli
Pascucci: “non c’è società se prima non 
vengono garantiti diritti e dignità a tutti”
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“Sebbene dal maggio 2017 sia in vigore a
pieno regime in tutto il territorio comunale il
servizio di raccolta differenziata porta a
porta, e nonostante la maggioranza dei citta-
dini abbia ben assimilato i criteri e i compor-
tamenti virtuosi da assumere per una corret-
ta differenziazione, dai controlli effettuati
dal personale della Ditta di Igiene urbana,
congiuntamente con le Guardie Ecozoofile
di Fare Ambiente e la Polizia Locale, ancora
oggi emergono utenze che non espongono
in maniera idonea i propri rifiuti. Per questo,
anche in base all’Ordinanza n.12 del 26
marzo del 2019, si è cominciato già ad

apporre sul mastello esposto fuori dalle abi-
tazioni, dei bollini, di colore diverso, che evi-
denzieranno all’utente quale errore è stato
commesso e le sanzioni amministrative
annesse”. A dichiararlo è Elena Gubetti,
Assessora alle Politiche Ambientali del
Comune di Cerveteri. “Differenziare corret-
tamente, utilizzare il mastello corrisponden-
te, rispettare il giorno di raccolta e non uti-
lizzare sacchi neri per raccogliere i rifiuti -
ha spiegato Elena Gubetti - questi sono i
principi da rispettare nella raccolta differen-
ziata e per non incappare in sanzioni. I bolli-
ni apposti, sono di tre colori: rosso, giallo e

bianco. In ogni caso, come amministrazione,
insieme alla Ditta di Igiene Urbana rimania-
mo sempre a disposizione di tutta la cittadi-
nanza per una raccolta sempre migliore”. Il
rosso indica un conferimento errato o non
conforme, perché non sono stati separati
correttamente i rifiuti oppure perché è stato
sbagliato il giorno di conferimento. In que-
sto caso i rifiuti non verranno raccolti. Il gial-
lo perché si è utilizzato un contenitore non
conforme o diverso da quello previsto,
oppure perché il rifiuto non è stato conferito
in maniera corretta, come ad esempio il non
schiacciare bene plastica e cartone, oppure

non svuotare le bottiglie e flaconi dal loro
contenuto. I rifiuti in questo caso saranno
raccolti ugualmente. Il bianco perché sono
stati conferiti i rifiuti in sacchi neri oppure
senza relativo mastello. Anche in questo
caso i rifiuti non verranno raccolti. Nel caso
di elevazione di sanzioni ad utenze condo-
miniali, qualora individuata la sanzione
viene elevata alla singola utenza, con le
modalità e gli importi indicati dal regola-
mento. Nel caso in cui non sia possibile
accertare la responsabilità del singolo utente
la sanzione verrà elevata al responsabile del
condominio.

Tre tipologie di bollini per il mancato rispetto delle norme: rosso, giallo e bianco. Già comminati i primi provvedimenti

Rifiuti: bollini e sanzioni per chi non differenzia correttamente



Sport, solidarietà e tanto
divertimento. Questi gli
ingredienti della prima edi-
zione dell’Erasmus Day “Run
the relay prond to be
European” svoltasi venerdì
scorso presso il campo sporti-
vo  “Galli” di Cerveteri, nel-
l’ambito dei tre giorni di cele-
brazione in tutto il mondo del
programma Erasmus +. Una
giornata di eventi sportivi,
organizzata dall’Istituto
Comprensivo “Cena” di
Cerveteri, per stimolare i
ragazzi in attività all’aria
aperta, coinvolgendoli in una
gara di staffetta e corsa , a
condividere divertendosi i
valori di collaborazione, aiuto
reciproco, spirito di gruppo,
condivisione, rispetto delle
regole, tolleranza e inclusio-
ne.  L’evento proposto dalle
docenti referenti Erasmus
Cavalletti, Di Maio, Di
Maggio ,Timpano  e organiz-
zato dalle docenti Anna Fiore
e Paola Pazzini si è aperto con
la presentazione dei giovani
partecipanti che hanno sfilato
con le bandiere dell’Europa e

il Tricolore, mentre successi-
vamente, tutti insieme prima
della gara hanno ascoltato gli
inni nazionale ed europeo.
Sugli spalti anche tanti geni-
tori, venuti a fare il tifo per i
loro piccoli atleti rappresenta-
ti dalle classi quinte e terze
medie sia dell’Istituto
Comprensivo Cena che di
Marina di Cerveteri.  Nel

pomeriggio la Referente per
la scuola secondaria Paola
Pazzini e le referenti Erasmus
hanno poi incontrato i genito-
ri delle classi quinte della
scuola primaria e della scuola
secondaria. Il duplice incon-
tro ha avuto l’obiettivo di dis-
seminare conoscenza e consa-
pevolezza dell’idea di cittadi-
nanza europea, intesa come

appartenenza ad una cultura,
a valori, ad una storia ed un
percorso comune. Ha rappre-
sentato un ulteriore passo per
la costruzione dell’identità
europea che ogni giorno l’isti-
tuto favorisce negli studenti,
nonché un momento formati-
vo di crescita per l’intera
comunità scolastica ed il terri-
torio. Grande il successo dun-

que dell’iniziativa resa possi-
bile grazie all’Assessore alla
Cultura del Comune di
Cerveteri Federica
Battafarano, a Loredana Ricci
del  gruppo “Atletica
Cerveteri Runners” e alle
maestre Fiammetta Di
Giovanpaolo ed Ersilia
Auciello referenti della fun-
zione eventi dell’Istituto

“Cena”. Due ore di sport,
accompagnate dalle musiche
scelte alla consolle da
Amedeo Belli.  Una prima
edizione destinata certamente
ad avere un seguito, perché
quando l’Europa e  lo sport
chiamano  i ragazzi rispondo-
no in maniera positiva e con
tanto entusiasmo. 

Francesca Moretti

Bellissima l’iniziativa dell’I.C. Giovanni Cena al campo Galli
L’Erasmus Day tra sport
solidarietà e divertimento

Un nuovo appassionante appuntamento
con la cultura e la scoperta del territorio a
Cerveteri. Nell’ambito delle iniziative
organizzate dall’Assessorato alla
Promozione e Sviluppo Sostenibile del
Territorio in occasione del 15esimo
Anniversario dal riconoscimento UNE-
SCO, è in programma per sabato 19 otto-
bre alle ore 17:30, all’interno dell’Aula
Consiliare del Granarone la conferenza
"Tecnologie multimediali: la dimensione
digitale del Sarcofago degli Sposi", che
vedrà come relatrice la Dottoressa
Antonella Guidazzoli. “Stanno per volgere
al termine le iniziative legate alla celebra-

zione di un anniversario di prestigio come
il 15ennale UNESCO – ha dichiarato
l’Assessore alla Promozione e Sviluppo
Sostenibile del Territorio Lorenzo Croci –
da quando abbiamo dato il via alle confe-
renze la scorsa primavera, intervallate poi
nel periodo estivo dai grandi spettacoli
alla Necropoli della Banditaccia, dove
abbiamo ospitato artisti straordinari della
musica e del teatro italiano, c’è stato un
interesse e un apprezzamento sempre
maggiore, incontro dopo incontro, verso
questi appuntamenti culturali che valoriz-
zano e portano a far scoprire ad un pubbli-
co sempre più numeroso il grande patri-

monio storico e artistico di Cerveteri.
Nella conferenza di sabato, guidati da una
relatrice di prestigio come la Dottoressa
Guidazzoli, andremo alla scoperta con
una dimensione digitale di uno dei simbo-
li della nostra città: il Sarcofago degli
Sposi. Il giorno seguente invece, domenica
20 ottobre, una nuova visita guidata alla
Necropoli della Banditaccia e all'Area del
Recinto”. L’ingresso alla conferenza è
come sempre gratuito e libero per tutti.
Per informazioni per la visita guidata
invece, rivolgersi al Punto di Informazione
Turistica di Piazza Aldo Moro, oppure
contattare il numero 0699552637.

15anni di Unesco: sabato pomeriggio la conferenza nell’Aula Consiliare del Granarone

“La dimensione digitale del Sarcofago degli Sposi”
L’Amministrazione comunale comunica
che ACEA ATO2 che per consentire l’ese-
cuzione di interventi di manutenzione
straordinaria sulla rete idrica, volti a
migliorare il servizio offerto alla cittadi-
nanza, nella giornata di lunedì 21 ottobre
sarà necessario sospendere dalle ore 08:00
alle ore 15:00 il flusso idrico in Via Castel
Giuliano Sambuco, in Via Sasso Manziana,
fino al Consorzio Cerqueto e a Pian della
Carlotta. Possibili sospensioni anche in
alcune zone limitrofe a quelle previste da
ACEA ATO 2. Per eventuali segnalazioni è
possibile contattare il numero verde
800130335.

Lunedi 21 ottobre lavori 
alla rete ACEA ATO 2:
interruzione idrica al Sasso
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“Il GO era stato previsto inizialmente per ieri Giovedì 17
Ottobre 2019 alle 08:49:52 UTC, 73 deg, ma una EVA ha
richiesto di rischedulare le attività. L’evento è quindi GO per
la giornata di domani Sabato 19 Ottobre alle 10:27 UTC”.
Così si legge in una nota rilasciata dal blog Ariss in Italia:
una attività extraveicolare ha imposto di rimandare il colle-
gamento dei ragazzi della scuola di Ladispoli col comandan-
te italiano. Luca risponderà in diretta ad alcune domande
formulate dai ragazzi delle quinte della Scuola primaria e
della Scuola Secondaria di primo grado. L’istituto Ladispoli1
è stato scelto dall’organizzazione A.R.I.S.S. (Amateur Radio
on the International Space Station) tramite la candidatura
presentata nel 2018 in una selezione che ha visto partecipare
numerosissime scuole italiane. Presiederà l’evento la nuova
Dirigente Scolastica dottoressa Enrica Caliendo.

Rimandato a domani 19 ottobre
il collegamento della Ladispoli 1 
con l’astronauta Luca Parmitano

Il Comune informa che fino alle
21 del 18 ottobre, a causa della
chiusura al traffico di via
Ancona, per il rifacimento del
manto stradale, alcune linee del
TPL subiranno le seguenti modi-
fiche: linee 28 e 32 dopo via Palo
Laziale percorreranno via
Genova, via Amalfi (stazione Fs),
via Taranto via Flavia e riprende-
ranno il percorso previsto; linee
27, 30, 31 dalla stazione Fs percor-
reranno via Taranto, via Flavia e
alla rotatoria (largo delle
Capitanerie di Porto) riprende-
ranno il percorso previsto.

Lavori via Ancona,
ecco le deviazioni
delle linee del TPL

I centri anziani sono ormai a
tutti gli effetti un elemento
imprescindibile della nostra
società. Luoghi in cui creare
le condizioni per una nuova
fase della propria esistenza
che può essere ricca di novi-
tà e di splendide esperienze.
Per questo, per favorire e
promuovere le attività dei
centri anziani anche que-
st’anno la Regione Lazio ha
approvato il ‘Progetto Te-
Lazio per la terza età’ stan-
ziando 1.9 milioni di euro. Il
bando è aperto a tutti i

Comuni, anche quelli attual-
mente privi di queste strut-
ture ma che abbiano avviato
le procedure per istituirli.  I
fondi serviranno a tutta una
serie di progetti che possano
migliorare la quotidianità
sociale, fisica e sanitaria
delle persone più anziane.
Penso ad attività ricreative e
culturali, a progetti per l’ap-
prendimento dell’uso delle
tecnologie informatiche, per
la diffusione dei servizi
socio-assitenziali e sanitari,
alla prevenzione in collabo-

razione con le Asl, per il con-
trato all’emarginazione, a
quelli per la promozione del-
l’autosufficienza.  L’avviso
pubblico rientra nelle inizia-
tive che la Regione Lazio sta
mettendo in campo per pro-
muovere l’invecchiamento
attivo e la crescita del ruolo
della terza età nella società.
C’è tempo fino al 4 novem-
bre per presentare la doman-
da. L’avviso è pubblicato sul
Burl. Lo dichiara il consiglie-
re regionale del Pd Lazio,
Michela Califano 

Finanziamenti regionali, soddisfatta la consigliera Califano

1.9 mln per i centri anziani

Flavia Servizi... arrivano i licenziamenti?
Il Comune: “Notizia
totalmente falsa...”

I sindacati contro la scelta di affidare il servizio 
Arte e Cultura a un privato e non alla partecipata

“E’ totalmente falsa la notizia che il
Comune di Ladispoli affiderebbe il servi-
zio di arte e cultura a ditte esterne, licen-
ziando alcuni dipendenti della Flavia
Servizi che ha attualmente in carico que-
sto settore. Nessun lavoratore perderà il
posto, il servizio sarà riassorbito dal
Comune che poi deciderà come gestire
l’ambito di arte e cultura”. Con queste
parole l’assessore al bilancio, Claudio
Aronica, ha smentito la notizia apparsa
in queste ore sui mass media secondo cui
nel corso di una riunione con le organiz-
zazioni sindacali l’amministrazione
avrebbe annunciato il licenziamento di
sei dipendenti della Flavia Servizi a par-
tire dal prossimo mese.  “Invitiamo a non
diffondere allarmismo - prosegue l’asses-
sore Aronica - gettando nello sconforto i
lavoratori della società Flavia Servizi. Da
tempo l’amministrazione ha stabilito che
alcuni lavoratori saranno ricollocati
all’interno dei vari servizi dalla società
partecipata, ad altri sarà garantito il
posto di lavoro fisso all’interno di even-
tuali futuri processi di dismissione di
alcuni ambiti. Così come, ad esempio,

avviene per i lavoratori del servizio igiene ed ambiente quando
c’è un cambio di affidamento di appalto. Il personale della
Flavia Servizi, così come quello dell’organico comunale, rappre-
senta una risorsa che l’amministrazione del sindaco Grando
intende valorizzare e non depauperare”.

Il 14 Ottobre 2019 le Organizzazioni
Sindacali Fisascat Cisl e Filcams Cgil sono
state convocate dall’Amministratore
Unico dell’Azienda “Flavia Servizi”,
Azienda partecipata del Comune di
Ladispoli, e dall’Assessore alle
Partecipate del Comune presso la sede
della “Flavia Servizi”. La convocazione è
seguita ad una richiesta inviata dalle
Organizzazioni Sindacali nella consape-
volezza della prossima scadenza dell’affi-
damento del servizio “Arte e Cultura” da
parte del Comune alla sua partecipata,
servizio sul quale sono impiegati 6 lavo-
ratori. 
In maniera molto secca è stato comunica-
to che il Comune affiderà questo servizio
ad un’azienda privata e non più alla sua
partecipata ed i lavoratori di conseguenza
saranno mandati a casa. Le scriventi
hanno immediatamente proclamato lo
stato di agitazione (che alleghiamo alla
presente) di tutto il personale, in conside-
razione che i suddetti lavoratori non ope-
rano solo su questo servizio ma fanno una
serie di altre mansioni per altri servizi
aziendali per i quali la “Flavia Servizi”
sarà poi obbligata ad affidare ad altre
realtà lavorative. Le scriventi
Organizzazioni Sindacali ritengono che
questo processo sia l’inizio di una politica
di esternalizzazione dei servizi gestiti

dalla partecipata, processo estremamente
preoccupante non solo per la perdita dei
posti di lavoro ma anche per la possibile
dismissione degli altri servizi gestiti dalla
partecipata. Da ultimo, facciamo presente

che a fronte di una volontà di licenziare
propri lavoratori l’Azienda utilizza perso-
nale somministrato per funzioni non spe-
cifiche o che comunque non necessitano
di particolari caratteristiche.
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Nel convegno del 27.9.19:
“Ladispoli Città dell’Arte – Museo
a Cielo Aperto”, svoltosi nell’Aula
Consiliare del Comune di
Ladispoli, il Sindaco A. Grando
aveva espresso le sue preoccupa-
zioni su come tutelare e conserva-
re le opere d’arte dalla distruzione
dovuto ad atti vandalici.  Un
primo gesto di inciviltà è avvenu-
to stanotte, a dimostrazione che la
“pedagogia della comunità” è
un’iniziativa che necessità del
tempo prima che possa dare dei
frutti. Educare la gente al bello,
responsabilizzare i cittadini alla
difesa dei beni comuni e della loro
salvaguardia, ora inizia con un
appello a tutti nel vigilare su una
opera d’arte straordinaria donata
dall’Associazione Culturale
“Nuova Luce” al Comune di

Ladispoli. Il 25 c.m. ci sarà la ceri-
monia di consegna della “scultura
dei pescatori” al Comune di
Ladispoli e si spera che le Autorità
e i cittadini  che parteciperanno
all’evento potranno apprezzare la
sua bellezza nella sua interezza.  I
fatti avvenuti mostrano la necessi-
tà di una maggiore attenzione per
un comportamento deviante che
potrebbe influenzare negativa-
mente il clima sociale  della ns
città, per ciò non bisogna farsi con-
dizionare da pochi maleducati, a
loro bisogna togliere subito “il
consenso sociale”. La disapprova-
zione da parte di tutte le persone
per bene deve giungere alle loro
orecchie e alle loro coscienze.
Oggi, mercoledì 16 c.m, lo scultore
Napoleon Alberto, ha dovuto libe-
rare l’opera dal materasso ed altri

rifiuti ingombranti sistemandoli
temporaneamente vicino all’albe-
ro adiacente alla scultura per poter
proseguire il suo lavoro, e succes-
sivamente ha chiamato la ditta
Massimi per farli smaltire. Ora
tutte le Forze dell’Ordine:
Carabinieri, Vigili, Polizia di Stato
e Guardia di Finanza, sono invita-
ti a guardare con maggiore atten-

zione la prima opera d’arte del
Progetto del “Museo a Cielo
Aperto” così da dissuadere il
malintenzionati. Tutti i cittadini
sensibili al decoro della loro città, e
che desiderano collaborare alla
realizzazione della “Città
dell’Arte”, sono invitati a segnala-
re alle Forze dell’Ordine le perso-
ne, che con i loro gesti incivili,

vogliono far regredire Ladispoli in
uno stato d’abbandono, distrugge-
re il nuovo assetto urbanistico
proiettato verso la trasformazione
in luoghi di bellezza e conservarli
così da renderli  apprezzabili per
tutti.  Questi gesti “rozzi” sono
segnali di persone incivili che vor-
rebbero ridurre Ladispoli in una
città sporca, caotica, degradata e
decadente. Il “progetto della peda-
gogia della comunità” mira
all’esatto contrario: invitare tutti
alla partecipazione per migliorare
l’arredo urbano, rendere la città
più vivibile, apprezzare la bellezza
dell’arte, costruire  momenti posi-
tivi d’incontro in luoghi in cui la
creatività non solo ispira la gente,
ma invita ad imitare la volontà di
creare un mondo migliore. 

Raffaele Cavaliere

Atto vandalico ai danni dell’opera dello scultore Napoleon Alberto 

Difendiamo i Beni Comuni
“Segnaliamo ogni gesto di inciviltà, si tratta di collaborazione”

Il Comitato Pendolari Litoranea Roma Nord ha partecipa-
to ieri ad un vivace incontro all’Assessorato Regionale alla
Mobilità sull’interruzione della Tirrenica tra Maccarese e
Ladispoli prevista tra il 30 ottobre ed il 2 novembre per
lavori di sostituzione, alla presenza, oltre che
dell’Assessore Mauro Alessandri, del suo staff e della
Dirigenza regionale, dell’Osservatorio Regionale sui
Trasporti e di delegazioni dei Comuni di Cerveteri,
Fiumicino e Ladispoli nonché dei vertici regionali di
Trenitalia e Rete Ferroviaria Italiana. Il Comitato ha preci-
sato che non pone in dubbio la necessità, l’urgenza o la
durata prevista dei lavori, ma ha chiesto se, trattandosi di
un intervento previsto da tempo, non era possibile riman-
dare al periodo natalizio o almeno posticipare i lavori di
un giorno per impattare su un solo giorno feriale.
Ammettendo sostanzialmente una carenza di condivisio-
ne sui dettagli dell’argomento con gli altri stakeholders le
due aziende hanno comunicato le ragioni della scelta
(legata, per TI, una volta stabilito da RFI il periodo, essen-
zialmente alla necessità di tenere libera la circolazione
nella Domenica successiva al giorno dei morti ed a tenere
in casi estremi un giorno festivo di “tolleranza”) e che
ormai era troppo tardi per modificarle, ed a questo propo-
sito sia l’Assessore (“bisogna ricondursi ad un quadro di
programmazione condivisa e non di decisione”)  che il
Presidente dell’Osservatorio Andrea Ricci hanno rilevato
come questa tardiva condivisione ha portato a non poter
discutere di eventuali alternative anche dal punto del-
l’esercizio (servizi a spola nella tratta non interessata, ria-
pertura temporanea di Palo Laziale...). RFI ha garantito la

validità ed il rispetto del cronoprogramma approntato.
Trenitalia ha anche confermato, su richiesta del Portavoce
del Comitato di Civitavecchia e Santa Marinella Denis
Lauro, la presenza di un errore sugli orari caricati online
da cui sembrerebbero esservi circolanti alcuni treni al gio-
vedì e che sarà corretto nei prossimi giorni. L’Assessore ha
poi rimarcato la necessità di misurare a questo punto l’ef-
ficienza in base alla contingency proposta, e Trenitalia ha
dunque presentato il quadro delle misure previste. Tutti i
treni a lunga percorrenza saranno deviati. Per i regionali,
non ci sarà nessuna soppressione a monte di Ladispoli e
nei giorni feriali, quattro autobus da cinquanta posti (per
ragioni di circolazione non è possibile utilizzare mezzi più
grandi) faranno la spola tra Maccarese e Ladispoli, e, acco-
gliendo la richiesta del Comitato e dalla Delegata di
Fiumicino Sandra Felici, alcuni rinforzi da 40 che saranno
pronti a Torrimpietra la mattina per garantire lo sposta-
mento dei viaggiatori nel caso (più che scontato) che i pul-
lman vi arrivino pieni. Nelle ore di punta (orientativamen-
te tra le 7 e le 9 e tra le 16 e le 19) l’orario normale sarà sosti-
tuito da uno che prevede la partenza di un treno tra
Maccarese e Roma ogni quarto d’ora. E’ previsto un
tempo di interscambio di dieci minuti tra bus e treni. La
squadra di Assistenza Regionale e la stessa Dirigenza sarà
mobilitata per offrire indicazioni; Trenitalia ha inoltre rac-
comandato a tutte le persone a mobilità ridotta, anche
temporanea, a segnalare i propri spostamenti telefonando
alle Sale Blu con i metodi consueti per poter ricevere assi-
stenza ed essere indirizzati verso pullman adatti. In parti-
colare il Comune di Ladispoli, rappresentato

dall’Assessore Amelia Mollica Graziano e dal Delegato
Giovanni Ardita, ha criticato le scelte relative agli attesta-
menti a Ladispoli e le modalità con cui sono state effettua-
te, che sono viste come di grande impatto sulla circolazio-
ne e pericolose per gli utenti. Un nuovo sopralluogo è
stato quindi programmato. Anche a Maccarese sono in
corso di studio modalità di mitigazione dell’impatto, con-
siderato anche che è prevista la chiusura del parcheggio
sul piazzale di stazione per consentire l’attestamento dei
pullman sostitutivi, ed a questo proposito Maurizio
Mazzoni dell’Osservatorio ha richiesto ad RFI la disponi-
bilità del parcheggio dell’area ferroviaria adiacente al par-
cheggio per consentire di salvare alcuni posti. Il Comitato
ha anche richiesto al Delegato di Ladispoli Renato Galluso
di valutare la possibilità di deviare la linea urbana 33 a
Maccarese. Tutti i presenti hanno dato la piena disponibi-
lità per diffondere le informazioni e, per quanto riguarda
i Delegati, all’approfondimento di tutte le misure da parte
delle rispettive amministrazioni che possano alleviare i
disagi. Dopo i ritardi nella consegna delle stazioni rinno-
vate, ed ancora prima delle piogge e gli allagamenti veri-
ficatisi nelle stazioni appena rinnovate di Ladispoli e
Marina di Cerenova in serata, qualcuno ha malignamente
ironizzato sul rispetto dei cronoprogrammi, al che le
aziende hanno evidenziato la differenza tra lavori sulla
linea e lavori nelle stazioni. Certo, c’è ancora molto da
mettere a punto e non vi è dubbio che se le Ferrovie aves-
sero prima condiviso i progetti con le amministrazioni e le
rappresentanze degli utenti, si sarebbe arrivati alla vigilia
dell’interruzione molto più sereni.

Interruzione tratta FL5, il Comitato Pendolari: “Sarebbe stato meglio 
discutere dei progetti previsti non così a ridosso dell’inizio lavori...”

Un incontro in Campidoglio,
nella Sala della Protomoteca,
per discutere di consumo con-
sapevole e stili alimentari cor-
retti. Anche gli studenti
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli, accompagnati dalle
loro docenti Maddalena
Monaco (Scienze dell’alimenta-
zione) e Carmen Piccolo
(Ricevimento e Accoglienza
Turistica) hanno partecipato,
insieme ad altri Istituti
Superiori, al seminario organiz-
zato dall’Assessorato alla
Scuola di Roma Capitale, in col-
laborazione con
“Alimentazione multidiscipli-
nare” (l’iniziativa patrocinata
da OMCEO - Ordine dei Medici
Chirurghi e Odontoiatri di
Roma).  “Essendo il nostro un
Istituto Professionale
Alberghiero con Indirizzi di
Cucina, Sala e Ricevimento,
puntiamo da sempre alla sensi-
bilizzazione degli studenti sui
temi di una sana alimentazione
e dell’adozione di stili di vita
corretti. - ha sottolineato la
Dirigente Scolastica Prof.ssa
Vincenza La Rosa - Il ‘consumo
consapevole’ è il cuore dell’in-
segnamento dei docenti di
Enogastronomia e Scienze
dell’Alimentazione e, anche nel
corso di quest’anno scolastico,
stiamo dando vita a diverse ini-
ziative che mettono a tema la
necessità di educare a un
approccio critico che opponga
alla compulsività dei comporta-
menti, la riflessività delle scel-
te”. Corretta alimentazione,
rapporto fra estetica e salute,
benessere e movimento: molti
gli argomenti al centro delle
tavole rotonde cui hanno parte-
cipato gli studenti dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli. Di
particolare interesse l’incontro
dal titolo “I giovani in cucina”,
che ha visto le relazioni degli
Chef Alessandro Circiello e
Roberto Cipolla (Federazione
Italiana Cuochi Lazio). “E’
essenziale puntare sulla qualità
dei prodotti alimentari ed edu-
care ‘consumatori critici’. -
hanno aggiunto la Prof.ssa
Maddalena Monaco e la
Prof.ssa Carmen Piccolo -
D’altra parte il concetto di ‘qua-
lità’ è particolarmente denso di
significati, in quanto contiene in
sé altri temi di straordinaria
rilevanza, quali la sostenibilità
ambientale e l’eticità del proces-
so produttivo. Ovviamente è
necessario imparare a padro-
neggiare tutte le informazioni
utili a compiere una scelta con-
sapevole. Si tratta di un approc-
cio di fondamentale importan-
za, utile nel settore dell’enoga-
stronomia, ma anche in ogni
altro contesto professionale ed
‘esistenziale’”.

Alberghiero: 
al Campidoglio 
giornata di studio 
sul consumo 
consapevole
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La playa del sol, reggaetone scritto da
Luigi Petruzzi e interpretato in feat. con
Arianna Petruzzi, raggiunge la seconda
posizione nelle TOP CHART 10 di
Radio Indie Alliance e Sound Street in
Giappone e Gran Bretagna. Suonato
anche in Brasile, Francia e Germania la
verve di Arianna lo rende fresco e balla-
bile già dalle prime note.  Arianna
Petruzzi, al suo debutto discografico

partecipa anche al secondo singolo
Senza dire niente, cantato e scritto da
Luigi Petruzzi, con cori e controcanti.
Ambedue i brani fanno parte dell'album
Solamente tu, una produzione 2019 di
Luigi Petruzzi, etichetta indipendente
Lotus Music Production. La playa del
sol (L. Petruzzi - K. Benassi - L. Petruzzi)
e Senza dire niente (L. Petruzzi) sono
arrangiati dal musicista Daniele Rossini.

La Playa del Sol di Luigi e Arianna Petruzzi II° nella Top Chart 10 
di Radio Indie Alliance e Sound Street in Giappone e Gran Bretagna
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L’Oasi Lipu di Castel di Guido (RM) compie 20 anni
Due giorni di incontri, escursioni, attività per bambini e adulti, arte, educazione ambientale
Sabato e domenica, Castel di
Guido, il borgo agricolo
immerso nella campagna
romana, ospiterà una serie di
incontri ed eventi per festeg-
giare l’anniversario e raccon-
tare due decenni di impegno
sul campo, ricerca scientifica,
contrasto al bracconaggio,
promozione del territorio,
educazione e divulgazione
ambientale. Il programma di
sabato 19 prevede un incontro
pubblico nella mattinata,
presso il borgo di Castel di
Guido. Ospitato nella sede
dell’Azienda agricola comu-
nale in via Gaetano Sodini,
l’incontro sarà aperto dai salu-
ti dei rappresentanti di Roma
Capitale, del Municipio XIII
Roma Aurelio, della Riserva
nazionale statale del Litorale
romano, del Consiglio nazio-
nale della Lipu e del direttore
generale della Lipu. A seguire
sarà presentato uno storytel-
ling dal titolo Castel di Guido,
una storia, tante storie -
Vent’anni di attività e successi
dell’Oasi della Lipu, durante
il quale lo staff, i collaboratori
e i sostenitori dell’Oasi rac-
conteranno progetti, risultati,
aneddoti, successi e criticità
dell’attività ventennale.
Nell’occasione, e per la prima
volta in pubblico, verranno
diffuse ulteriori immagini e
dati della scoperta della recen-
te nascita di una cucciolata
ibrida nel branco di lupi resi-
dente sul litorale romano (qui
l'annuncio della notizia:
https://bit.ly/2p93FSg). La
presenza del lupo appennini-
co nel territorio di Roma è
stato individuato sei anni fa e
seguito da allora dal gruppo
di monitoraggio coordinato
dall’Oasi Lipu. I presenti
potranno incontrare i ricerca-
tori che stanno portando
avanti questo importante
lavoro che ha suscitato l'inte-

resse dei mass media di tutto
il mondo. La giornata di
domenica 20 sarà incentrata
sull'area naturale, con base al
Centro visite dell’Oasi, in via
Quarto delle Colonne. Il
Centro visite, oggetto nel 2014
di un incendio, probabilmente
doloso e motivato dall'attività
anti bracconaggio della Lipu,
fu ricostruito pochi mesi dopo
grazie alla mobilitazione e a
una raccolta fondi nazionale.
Per la festa del ventennale
saranno organizzati nel corso
della giornata i seguenti even-
ti: un raduno micologico;
diversi percorsi di visita e
trekking lungo i sentieri
dell’Oasi, adatti a tutti i visita-
tori; laboratori e attività ludi-
che per i bambini; la liberazio-
ne di un gheppio curato dal
Centro recupero fauna selvati-

ca Lipu di Roma; un’introdu-
zione all’orienteering; una
rappresentazione teatrale. In
entrambe le giornate saranno
organizzati laboratori e attivi-
tà per bambini, tra cui, nella

giornata di sabato, le visite
guidate alla vicina “Villa delle
Colonnacce”, scavo archeolo-
gico curato dal Gruppo
Archeologico Romano, con i
resti di una villa romana del

II-III secolo d.C. Inaugurata il
1° ottobre 1999, grazie alla col-
laborazione tra la Lipu (Lega
Italiana Protezione Uccelli) e
l’assessorato alle Politiche
ambientali ed agricole dell'al-

lora Comune di Roma, l’Oasi
di Castel di Guido si estende
per più di 180 ettari e fa parte
della Riserva Naturale Statale
del Litorale Romano. Essendo
inserita all’interno
dell’Azienda Agricola di
Castel di Guido, azienda pub-
blica gestita da Roma Capitale
che pratica esclusivamente
agricoltura biologica, l’Oasi
presenta oggi uno dei rari
scorci della sempre più rara
campagna romana, paesaggio
rurale sempre più minacciato
dall’urbanizzazione. Grazie
allo status di area protetta,
alla varietà degli ambienti
(campi coltivati, macchia
mediterranea, bosco naturale,
rimboschimenti, ruderi e zone
umide), e grazie al mancato
utilizzo di sostanze chimiche
nelle coltivazioni, l’Oasi rap-
presenta anche uno scrigno di
biodiversità: un rifugio per
specie animali e vegetali che
altrove sono scomparse. A
riprova di ciò, negli ultimi
anni, l’attività di ricerca e
monitoraggio la Lipu ha potu-
to comprovare il ritorno di
specie scomparse in preceden-
za, come lo scoiattolo comune
(Sciurus vulgaris), la testuggi-
ne palustre europea (Emys
orbicularis) e l’affascinante
lupo appenninico (Canis
lupus italicus). Il 20esimo
anniversario dell’Oasi Lipu
Castel di Guido è stato orga-
nizzato con la collaborazione
di Roma Capitale, Riserva
naturale statale del Litorale
romano, Associazione Castel
di Guido e Altro, Buono,
Gruppo Archeologico
Romano, Ass. ARPA,
Operativi per l’Ambiente.
Tutti gli eventi delle due gior-
nate sono gratuiti ed aperti a
tutti (ad eccezione dei pranzi
di Sabato e domenica), per
tutte le informazioni si può
contattare il 328.5569123

“Nella riunione tenutasi in X
Municipio con i rappresentanti di
Acea Ato 2, oltre a fissare la prossi-
ma data di inizio dei lavori per la
sistemazione delle fognature di Via
Costanzo Casano e zone limitrofe si
è proceduto all’esame delle risultan-
ze di verifica sulle criticità del manto
stradale di altre strade riconducibili
sempre a cedimenti delle sottostanti
tubazioni di scolo fognario comuna-
li in Corso Duca di Genova angolo
via delle Repubbliche marinare e in
via Corrado del Greco angolo via
Tagaste”. Cosi in una nota il
Presidente della Commissione
Ambiente, Sicurezza e Territorio del
X Municipio Francesco Vitolo. Dalle
video-ispezioni eseguite da Acea è
risultata su Corso Duca di Genova
un importante rottura del pezzo

speciale di innesco di una condotta
più piccola (dn 400) nel collettore
fognario principale (dn 1000), cosa
che secondo buona tecnica avviene
realizzando un apposito pozzetto di
raccordo/ispezione e non tramite
un innesco diretto tra tubazioni,
soprattutto laddove la fognatura
viaggia a 5 mt di profondità. Per la
risoluzione del problema, una volta
autorizzato il lavoro, Acea ipotizza
un intervento della durata di circa
quattro settimana. Diverso è più
impegnativo il lavoro necessario per
rimettere in sesto il tratto di fogna-
tura ammalorato su via Corrado del
Grego risultato da sostituire sempre
per vizi realizzativi stavolta nelle
giunzioni delle tubazioni.
L’intervento riguarderà circa 55
metri per un periodo di circa 12 set-

timane. L’Amministrazione, ricevu-
ta la relazione di Acea, sta provve-
dendo a dare immediata eseguibilità
alle autorizzazioni di rito per con-
sentire un veloce avvio dei lavori.
“Come nel caso dei lavori di via
Costanzo Casana, nella piena consa-
pevolezza della gravità del caso
l’Amministrazione si trova ad inter-
venire su criticità generate da moda-
lità di realizzazione delle opere, lon-
tane anni luce da quelle attualmente
disposte dalla presente
Consiliatura”, continua la nota. “In
tal senso continuerà a fare il massi-
mo affinché le opere di risanamento
commissionate siano realizzate nel
minore tempo possibile e con con-
trolli accertativi che garantiscano
lavori eseguiti all’insegna della
buona tecnica”, conclude.

Ostia, X Municipio: al via importanti lavori con Acea a fogne e strade



“Una maestra di sostegno indagata dalla
procura di Roma per presunti maltratta-
menti su una alunna di quinta elementare
di una scuola della Capitale. Sarebbero
stati i compagni di classe della piccola che
per primi hanno lanciato l’allarme parlan-
do prima con i genitori e poi con le inse-
gnanti per dire che la maestra di sostegno
picchiava la bambina. Solo a
quel punto sono scattate le
indagini. Se confermato, il
fatto risulta gravissimo” - è
quanto dichiara in una nota
Piergiorgio Benvenuti,
Presidente Nazionale del
movimento Ecoitaliasolidale.
L’ultimo episodio di violenza
e di inteimidazioni era accadu-
to proprio nella Capitale in
questi giorni, quando una
maestra in servizio all’Aurelio,
nel complesso San Largo Pio
V, per mesi avrebbe instaurato
un clima di terrore nei con-
fronti dei suoi 21 alunni, evo-
cando all’occorrenza il diavolo
e anche l’inferno. E qui la
riflessione, oltre alle indagini,
alle telecamere da posizionare
nei plessi scolastici quando vi
sono segnalazioni, all’invito
rivolto ai genitori di segnalare

ogni comportamento “anomalo” dei pro-
pri figli se non è il caso di una maggiore e
differente presenza dell’Istituzione
Scuola, più attenta anche ai profili psico-
logici degli operatori scolastici, degli inse-
gnanti, ai quali ogni giorno viene affidato
per ore e ore l’educazione dei nostri figli.
Quest’ultimo episodio peraltro è ancor

più grave essendo implicato un insegnan-
te di sostegno.
“Riaffermo il progetto avanzato già da
tempo - prosegue Benvenuti - di realizza-
re all’interno delle strutture scolastiche di
ogni ordine e grado di Sportelli ‘di ascol-
to e di orientamento psicologico’ per atti-
vare un migliore rapporto con l’istituzio-

ne scolastica, con i docenti, gli
alunni e gli studenti nonché
con i genitori. “Tale strutture
di ascolto e di supporto - pro-
segue Benvenuti - potrebbero
adeguatamente intervenire
per fenomeni come devianze,
cultura della violenza e del
bullismo, diffusione delle dro-
ghe ed ogni problema collega-
to al disturbo della condotta
negli adolescenti, come di pro-
blematiche proprie dell’inse-
gnamento”.
“Tematiche complesse - con-
clude Benvenuti - ma che deb-
bono ricevere tempestive e
preventive soluzioni per non
trovarsi a dover fronteggiare
situazioni gravissime come
quelle accadute in questi gior-
ni nella Capitale, episodi che
purtroppo sembrerebbero
sempre più frequenti”.

Al centro della triste vicenda un’istruttrice di sostegno
Maestra violenta, interviene
il movimento Ecoitaliasolidale

“Le caratteristiche del 416bis ci sono tutte”: lo ha detto il Pg
della Cassazione, Giuseppe Birritteri, nella requisitoria al pro-
cesso Mafia Capitale, chiedendo la conferma di 17 condan-
ne su 18 degli imputati per mafia. “Panzironi, come risulta dal-
l’appello non è un concorrente esterno, è partecipe ed è la
quintessenza del partecipe, senza di lui sarebbe venuto meno
l’accesso all’amministrazione Alemanno”. Così il Pg della
Cassazione ha chiesto agli Ermellini di ridefinire il ruolo di
Franco Panzironi, l’ex ad di Ama condannato già ad 8 anni e
4 mesi, nelle motivazioni del loro verdetto. Sono da conferma-
re le condanne per Salvatore Buzzi (18 anni e 4 mesi) e per
l’ex Nar Massimo Carminati (14 anni e 6 mesi) inflitte dalla
Corte di Appello di Roma l’11 settembre 2018 nel processo
Mafia Capitale. Lo ha chiesto il pg della Cassazione nella
sua requisitoria.

“Possibile il 46 bis” 

Mafia Capitale

Euroma2 è promotri-
ce dell’evento, che si
terrà da oggi e fino al
20 ottobre, dedicato
al mondo degli amici
a quattro zampe, per
mettere in evidenza
l’importante ruolo da
essi svolto in molte-
plici occasioni e di
sensibilizzare le
famiglie che adotta-
no un pet ad una cor-
retta accoglienza. Il progetto nasce dalla volontà di
Euroma2 di aiutare i non vedenti con cani guida del
Servizio Cani Guida Lions di Limbiate.

“Una vita da cani”
a Euroma2

Ieri al ristorante “Lo Zodiaco” di Roma la
conferenza  di presentazione della nuova edi-
zione de “Il Tribunale delle Romane”, storica
trasmissione di Rete Oro. Nato venticinque
anni fa, il format  è pronto a tornare in Tv da
lunedì 21 ottobre (ore 21:00). Tra le novità,
quella legata alla produzione, affidata alla
Mira Video&Sport di Raffaele Minichino.
Altra novità, la conduzione e gli opinionisti:
al timone il giornalista Marco Calabresi, nel

ruolo di “giudici” Bruno Giordano e
Giuseppe Giannini. Ultima novità il prologo-
focus sulla Serie D. Entusiasta del progetto, il
Presidente Minichino: “E’ una bella scommessa
che sono sicuro vinceremo, ci sono tutti gli ele-
menti per intraprendere una grande stagione.
Ringrazio Calabresi, Giordano e Giannini per la
disponibilità e la competenza, con loro abbiamo
alzato l’asticella per fornire all’utenza un prodotto
di assoluta qualità”. Fa eco al Presidente l’inter-

vento del Principe Giannini: “Far parte di que-
sta trasmissione è motivo di orgoglio, mi piace
l’idea di unire il calcio dilettantistico con quello
professionistico”. Sulla stessa scia il bomber
Bruno Giordano: “Cercherò di portare la mia
esperienza in studio, dovremo studiare tanto
(ride)”. A chiudere le parole di Roberto Rossi:
“Siamo sempre disponibile ad ospitare eventi del
genere, sta nascendo una nuova sinergia che ci
porterà lontano”.

Raffaele Minichino realizza l’”accoppiata” storica dello sport romano, Beppe Giannini
e Bruno Giordano opiniosti fissi della trasmissione che nel suo albo d’oro ha avuto 
come idieatori e conduttori personaggi del calibro di Aldo Biscardi e Alberto Mandolesi

L’Assessore alla Sanità e l’Integrazione
Sociosanitaria della Regione Lazio,
Alessio D’Amato ha incontrato ieri matti-
na una delegazione del comitato di
donne per la difesa di Palazzo Baleani
confermando loro che non vi è alcuna
ipotesi di chiusura e che verranno imple-
mentate le attività della struttura, che
diventerà il Centro Salute della Donna. 
Si avvierà un percorso multidisciplinare
di livello regionale per l’individuazione e
la sorveglianza del rischio ereditario per
le donne con mutazione BRCA e questo,
accanto alle altre attività sanitarie del
centro, consentirà di avere un presidio
fortemente innovativo.

Per fare ciò bisogna unire le forze tra le
migliori competenze dell’Università la
Sapienza e l’Istituto Tumori Regina Elena
di Roma che già lavorano con la piatta-

forma Molecular Tumor Board (MTB).
“Presto verrà redatto un decreto commis-
sariale per definire ruoli e funzioni. Il
Centro Salute della Donna di Palazzo
Baleani avrà carattere strategico per il
Sistema sanitario regionale. Questo è
quanto ho rappresentato anche al
Magnifico Rettore dell’Università la
Sapienza di Roma e mi fa piacere che tale
iniziativa abbia trovato ampio riscontro
tra i professionisti dell’oncologia romana
che si sono dichiarati sin da subito dispo-
nibili a collaborare” - così Alessio
D’Amato, assessore alla sanità e integra-
zione sociosanitaria.

G.O.

La struttura non rischia la chiusura e nel futuro sarà “Polo di prevenzione per le donne”

Una nuova vita per Palazzo Baleani
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Sport: ritorna in televisione su Rete Oro ch 18 e La Voce TV
ch 666/210 la storica trasmissione “il Tribunale delle Romane” 



Gualtieri:
svolta netta,
ora al lavoro

Il presidente del Consiglio ha illustrato i punti cardine della manovra
Altolà a evasione e burocrazia
Conte “promuove” la riforma

E’ stato confermato con un tweet dal Primo Ministro
inglese, Boris Johnson, quanto annunciato da Jean
Claude Juncker sul raggiungimento di un accordo per la
Brexit e le frontiere: “Abbiamo un grande nuovo accor-
do - ha scritto - che ci restituirà il controllo”. “Ora il
Parlamento deve lasciare che la Brexit sia fatta”.
Johnson, quindi, ha confermato il voto di sabato, in
seduta straordinaria a Westminster e chiuso il tweet con
un hashtag: “#GetBrexitDone”. Il tempo degli slogan
non è, però, durato molto infatti il partito unionista
irlandese del Dup ha emanato, a distanza di pochissimo
tempo una nota dai toni decisamente meno trionfalisti-
ci: “La nostra precedente dichiarazione - scrivono - resta
valida in risposta alla notizia che un deal è stato rag-

giunto”. Il partito, quindi, conferma le sue riserve in
merito. Anche i laburisti inglesi hanno emanato un
parere negativo: “L’accordo - ha dichiarato il leader
Jeremy Corbyn, che chiede di ridare la parola al popolo
- sembra persino peggiore di quello di Theresa May, già
rigettato a valanga”. Ora la partita decisiva si giocherà
nelle stanze di Westminster. Dal versante dell’Unione, si
registra la soddisfazione del presidente della
Commissione europea Jean Claude Juncker, secondo il
quale si tratta di un accordo equo ed equilibrato per
entranbi i soggetti in causa. “E’ la testimonianza del
nostro impegno a trovare soluzioni. Dove c’è la volontà,
c’è un accordo. Raccomando al Consiglio europeo di
sostenere questo accordo”, ha argomentato su twitter

Juncker che, in una missiva inviata al presidente del
Consiglio Europeo, Donald Tusk, a poche ore del verti-
ce durante il quale i 27 Paesi dovranno sottoscrivere la
nuova intesa, ha scritto: “Credo che sia arrivato vera-
mente il momento di completare il processo di ritiro e
muovere il più velocemente possibile verso i negoziati
per la futura partnership tra l’Unione Europea e il
Regno Unito”. Dall’Italia, intanto, arriva i commento
positivo di Matteo Salvini: “Complimenti al premier
Johnson e al popolo britannico per l’accordo raggiunto
sulla Brexit. A Londra, a differenza che in Italia, il voto
dei cittadini viene rispettato” - così il leader della Lega
sugli ultimi sviluppi della Brexit.

red.

L’accordo sull’uscita torna a Westminster per cercare la quadra ma irlandesi e laburisti fanno muro

Brexit, Johnson e Juncker brindano il Dup no

“Se ne parla poco, si parla
molto in questi giorni di piano
anti evasione, di green new
deal ma un altro pilastro della
nostra azione, ci stiamo lavo-
rando sotto traccia, è la riforma
della burocrazia, la riforma dei
procedimenti amministrativi e
la semplificazione del quadro
regolatorio”.
Lo ha detto il presidente del
Consiglio Giuseppe Conte,
intervenendo agli Stati generali
della transizione energetica.
“E’ una riforma - ha assicurato -
che richiede una attività incre-
dibile, la stiamo facendo e tra
poco torneremo a confrontarci
con voi con risultati concreti”.
Conte ha poi detto che il suo
governo sta “promuovendo a
livello europeo la possibilità di
scorporare dal calcolo del defi-
cit pubblico gli investimenti
verdi finanziati con ‘green
bonds’. Si tratterebbe di una
risposta autenticamente euro-
pea al rallentamento economico
che ci affligge e una opportuni-
tà per sostenere la crescita effet-
tiva”. “Quando ragiono di
green new deal - ha aggiunto -
sollecito tutte le componenti a
un patto per un uso sostenibile
delle risorse naturali, per favo-
rire la transizione verso le fonti
rinnovabili, per la digitalizza-
zione e l’integrazione dei siste-
mi”. Nella manovra, ha ricorda-
to, “abbiamo costituito un
fondo che parte da una dotazio-
ne di 2,5 miliardi per contribui-
re con garanzia, debito e capita-
le di rischio alla realizzazione di
investimenti privati per favori-
re l’aumento della quota di
energia da fonti rinnovabili, la
mobilità sostenibile, la rigenera-
zione urbana. E’ una prima con-
creta misura per il green new
deal”.
Meloni: “Mazzata contro
professionisti e partite IVA”
“Piano piano scoprono le carte.

Ecco la mazzata contro profes-
sionisti e partite IVA: dovranno
dire addio al “forfettino” e alla
flat tax al 15% per passare al
regime analitico. In sostanza
tutti saranno costretti ad aprire

un conto corrente dedicato
dove tracciare tutte le entrate e
le uscite dell’impresa o dello
studio, per permettere poi al
fisco di schedare tutti i movi-
menti. Il Governo degli abusivi

PD-M5S è un governo che
dimostra la sua antitalianità
massacrando di tasse e burocra-
zia chi lavora e produce” - così
su Facebook Giorgia Meloni,
Presidente di Fratelli d’Italia.

“E’andata molto bene, perché abbia-
mo approvato tutto all’unanimità” -
ha rivendicato il ministro
dell’Economia, Roberto Gualtieri,
parlando della manovra con Il
Sole 24 Ore aggiungendo che su
flat tax, cuneo fiscale, clausole di
salvaguardia la svolta è stata
netta: “La nostra discontinuità non è
solo nel merito ma anche nel metodo”
e “la discussione è fisiologica in
un governo di coalizione e alla
fine i punti del programma di
governo sono diventati i capitoli
di una manovra che oltre ad
affrontare l’eredità del passato
avvia con più ambizione del pre-
visto le misure per la crescita.
Senza l’elenco di nuove tasse che
qualcuno temeva all’inizio”. Il
ministro ha sottolineato che con il
premier Conte il rapporto è “otti-
mo” e l’intesa è “piena” sullo
sforzo da fare per la lotta all’eva-
sione e gli incentivi ai pagamenti
tracciabili. “La manovra riesce non
solo a gestire un’eredità pesante, ma
aumenta dopo anni le risorse per gli
investimenti pubblici, rimette in
campo gli incentivi per quelli privati
e avvia le misure di sostenibilità
sociale e ambientale”. E “ora voglia-
mo avviare una serie di cantieri, rea-

lizzare un’ambiziosa riforma fiscale,
aprire un tavolo sulle pensioni per
gestire il ‘dopo Quota 100’, avviare
una nuova commissione sulla spen-
ding review, e dare un forte impulso
per sbloccare gli investimenti che già
sono in bilancio. Si tratta di una serie
di filoni strutturali, da portare avan-
ti con il metodo del coinvolgimento
dei diversi attori politici e sociali.
L’obiettivo è di rimettere il Paese
sulla strada della crescita, con meno
debito, meno evasione e tasse più
basse su lavoro e impresa. Ma per
partire bisognava prima di tutto
riportare l’Italia sulla carreggiata
giusta come protagonista in
Europa”. “Sulla cosiddetta Flat
Tax delle partite Iva abbiamo
cancellato l’ipotesi iniqua dell’in-
nalzamento a 100mila euro con
aliquota al 20%, mentre su quella
già in vigore fino a 65mila euro ci
siamo limitati a interventi di cor-
rezione degli aspetti più discuti-
bili. Invece non inseriremo l’ob-
bligo di conto dedicato per evita-
re in questa fase oneri ulteriori.
Sul reddito di cittadinanza c’è
condivisione sul fatto che bisogna
migliorarne il collegamento con
le politiche attive del lavoro, e lo
faremo”.

Nella foto, il presidente del Consiglio Giuseppe Conte
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È stato presentato alla Camera il comita-
to del referendum per il NO al taglio di
345 parlamentari, deciso con legge costi-
tuzionale nei giorni scorsi dal
Parlamento. Con i voti anche del Pd, che
aveva votato no in tre delle quattro deli-
berazioni parlamentari, ma poi si è
acconciato , con qualche mal di pancia, a
votare si’ in nome di una real politik ( l’al-
leanza di governo con il movimento 5
stelle) senza la quale il governo Conte 2
quasi certamente sarebbe caduto, o non
sarebbe forse neanche nato. Le ragioni
del Comitato del No sono state illustrate,
durante una conferenza stampa a
Montecitorio dall’on. Giuseppe GARGA-
NI, responsabile del dipartimento
Giustizia ai tempi d’oro della Dc, e capo
del comitato per il No, nel 2016, nel refe-
rendum sulla riforma costituzionale di
Renzi, bocciata dagli italiani. Il taglio dei
parlamentari, presentato come riforma-
ha detto GARGANI- in realtà è uno sfre-
gio al Parlamento e alla democrazia, è un
colpo al cuore al principio della rappre-
sentanza e rientra in una strategia di

delegittimazione del Parlamento e della
stessa democrazia rappresentativa. Un
parlamento meno rappresentativo porta
a una democrazia più debole nella pro-
spettiva di una non meglio precisata
democrazia diretta. In particolare - ha poi
spiegato GARGANI- il rapporto tra gli
eletti e gli elettori, dilatando lo spazio dei
collegi elettorali, viene attenuato o addi-
rittura annullato compromettendo la pre-
senza sul territorio e l’esercizio effettivo
della funzione rappresentativa. Regioni
come le Marche, l’Umbria, la Basilicata,
l’Abruzzo rischiano di vedere decimata
la rappresentanza o addirittura cancella-
ta. D’altra parte, se non si cambia la legge
elettorale, la dilatazione dei collegi ren-
derebbe ancora più ‘’ maggioritario’’ il
sistema, escludendo i partiti minori
egualmente rappresentativi. Inoltre, si
legge in una nota del Comitato per il NO,
il nostro Parlamento, nel rapporto tra il
numero dei parlamentari e gli abitanti è
al 22/mo posto in Europa, quindi con un
numero sostanzialmente adeguato.
Dunque con la riduzione si vuole solo un

Parlamento meno rappresentativo, con ‘’
meno poltrone’’, come si dice con propa-
ganda rozza e ossessiva. Basta con i para-
goni impropri, hanno protestato i senato-
ri Egidio Pedrini e Maurizio Eufemi, ade-
renti al Comitato per il NO. Non si può
dire - ha osservato Pedrini- che abbiamo
più parlamentari degli Stati Uniti, facen-
do un paragone sballato, perché si tratta
di sistemi costituzionali diversi e gli USA
hanno un assetto federale. Basta - ha
detto Eufemi- con la ‘’ dittatura del dilet-
tantismo’’: non si può presentare una
riforma costituzionale come una campa-
gna pubblicitaria di basso rango. In real-
tà questa- ha aggiunto Eufemi- e’ una
riforma avventurosa, zoppa, senza la cor-
rispondente modifica della legge eletto-
rale in senso proporzionale con l’introdu-
zione delle preferenze e la riforma dei
regolamenti parlamentari. Durante la
conferenza stampa, nella quale sono
intervenuti molti parlamentari, è stato
sottolineato come un allarme per la
democrazia un’altra questione: il taglio
del numero dei parlamentari, nel disegno

di chi l’ha portato avanti, è parte di una
strategia che vuole portare alla democra-
zia diretta, praticamente alla distruzione
del Parlamento così come è inteso nelle
democrazie moderne e come lo hanno
voluto i nostri Padri costituenti. Le altre
tappe di questa strategia sono il referen-
dum propositivo visto in pericolosa con-
trapposizione con il Parlamento, e l’intro-
duzione del vincolo di mandato .
L’assenza di vincolo, come prevede l’arti-
colo 67 della Costituzione, è un bene pre-
zioso - ha ricordato GARGANI- voluto
dai Costituenti, per sancire il principio
che il parlamentare rappresenta non una
parte ma la Nazione e si deve battere per
il bene comune. Viceversa , l’introduzio-
ne del vincolo trasformerebbe il parla-
mentare in una unità che obbedisce al
capo, con svilimento della propria digni-
tà e libertà d’azione e di decisione.
Qualcuno, tra chi propone il vincolo, ha
invocato nei giorni scorsi De Pretis, il
politico dell’’ 800 con il quale è sorta la
categoria politica del trasformismo. ‘’ Ma
Agostino De Pretis - ha commentato

Pedrini -si rivolta nella tomba, si arrab-
bierebbe a essere coinvolto, sia pure
come citazione, in questi tentativi di limi-
tare e sfregiare il mandato parlamentare’’
. Insomma il Comitato per il No promet-
te battaglia, non in difesa di posizioni di
potere o di seggi parlamentari, ma in
nome della Costituzione. Pedrini ha sug-
gerito di preparare, tra le armi che il
Comitato dovrà mettere in atto per chia-
mare i cittadini a difendere la
Costituzione dallo sfregio e la democra-
zia rappresentativa dallo smantellamen-
to una sorta di prontuario, una specie di
bignami, sui lavori preparatori
dell’Assemblea Costituente in cui i padri
Costituenti - giganti rispetto agli attuali
riformatori costituzionali- discussero i
temi del numero dei parlamentari, della
rappresentanza e l’assenza di vincolo di
mandato. Fanno parte tra gli altri del
comitato, oltre alle persone citate, Marco
Follini, Mario Tassone, Angelo Sanza,
Lorenzo Cesa, Luigi Compagna,Ettore
Bonalberti, Paolo Cirino Pomicino. Mario
Nanni 

Taglio Parlamentari, nasce comitato del referendum per il No 



Sarà il workshop fissato per il 19
ottobre presso la Biblioteca
Storica del Palazzo Vescovile,
all’interno del complesso monu-
mentale del Palazzo dei Papi di
Viterbo, a monopolizzare l’atten-
zione di buyer e seller che s’in-
contreranno per trattare il prodot-
to “Tuscia”. “Anche quest’anno,
dichiara il patron Vincenzo
Peparello, abbiamo voluto foca-
lizzare l’interesse degli operatori
su un prodotto specifico. Così
come abbiamo fatto a partire dal
2015, quando in occasione
dell’Expo, dedicammo ogni
attenzione al prodotto agro-ali-
mentare e, negli anni successivi,
ai Cammini (2016), ai Borghi
(2017) e al Cibo (2018), quest’anno
abbiamo pensato al Turismo
Lento o “Turismo slow” ovvero a
quel turismo che “promuove la
qualità e l'esperienza contrappo-
nendosi al turismo di massa,
veloce e di consumo che poco
valorizza le tipicità di un luogo”.
Una nuova modalità di viaggiare,
rispettosa dell'ambiente e molto
attenta alle modalità: in particola-
re ai tempi, ai modi, ai luoghi, alle
destinazioni, alle strutture del-
l'ospitalità, ai mezzi di trasporto.
Una filosofia insomma, perfetta-
mente in linea con gli intendi-
menti del MIBACT e che
VisiTuscia fa propri nel rispetto
di quanto il territorio offre”.
La Tuscia, la regione che oggi si
identifica in massima parte con la
Provincia di Viterbo, ma com-
prendente anche parte della pro-
vincia di Roma e zone della bassa
Toscana (la cosiddetta “Etruria
Meridionale”), sembra infatti,
poter dare le risposte più signifi-
cative a questa esigenze. E non
solo perché interamente attraver-
sata dalla Via Francigena che la
percorre interamente da Proceno
a Monterosi, quanto perché in

possesso di tutte quelle peculiari-
tà necessarie per la pratica di un
turismo lento, nell'accezione che
conosciamo: laghi (Bolsena e
Vico), monti (Cimini), borghi
medievali (l'elenco sarebbe infini-
to), riserve naturali (Selva del
Lamone, Monte Rufeno,
Bracciano Martignano), senza
dire dei numerosi Bed and
Breakfast, agriturismi, dimore
storiche, piccoli alberghi, fattorie
didattiche (la Tuscia è un territo-
rio ancora a prevalente economia
agricola) e alberghi diffusi. Senza
dire dell'enogastronomia, una
delle punte di diamante della
Provincia di Viterbo e della
Regione. “Vista la particolarità
del segmento e l’accordo siglato
con la Fipac Confesercenti,
dichiara Sergio Ferrari Presidente
Fipac, al workshop quest’anno
sono stati invitati operatori che
commercializzano questo prodot-
to ed altri che ben si inseriscono
nella filosofia di “Visituscia un
club di prodotto” quali città d’ar-
te, cultura, ambiente, enogastro-
nomia, sport e terme. Abbiamo
quindi puntato più che alla quan-
tità alla qualità, tanto che la dura-
ta del workshop si svolgerà nella
sola mattinata, ritenendo che
fosse sufficiente per soddisfare le
loro esigenze ed economizzare il
tempo a loro disposizione. Nel

corso dell’incontro verranno pre-
sentati alcuni pacchetti turistici
predisposti da alcuni operatori
locali che sicuramente incontre-
ranno il favore dei buyer presen-
ti”. Sulla bontà delle scelte degli
organizzatori, che godono anche
del Patrocinio degli Enti locali:
Comuni, Regione, Provincia di
Viterbo, Camera di Commercio
di Viterbo, Unioncamere Lazio,
Associazioni di Categoria del
turismo, sono intervenute que-
st’anno alcune indagini (commis-
sionate dalla Fipac Confesercenti)
con cifre di assoluto interesse.
Basti solo pensare che il segmen-
to, in forte crescita, raggiungerà
nel 2030 in Europa i 140 milioni di
turisti rispetto ai poco meno di 42
milioni di qualche anno fa. Nel
corso della manifestazione, che
durerà tre giorni (dal 18 al 20 otto-
bre), gli operatori saranno accom-
pagnati in alcune visite guidate
alla scoperta di siti archeologici
(Gli Etruschi a Tarquinia), luoghi
sacri dell’enogastronomia (il
Museo MUVIS di Castiglione in
Teverina), la Chiesa del Miracolo
Eucaristico ed il lungo-lago a
Bolsena, la città papale di Viterbo,
con il quartiere San Pellegrino, e
luoghi della Via Francigena.
Potranno inoltre prendere visione
e valutare di persona la qualità
delle strutture e dei servizi offerti. 

a cura di Antonio Castello

Al via la seconda parte
di “VisiTuscia 2019” 
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La storia finisce nel piatto! È quel
che accade il 19 e 20 ottobre a
Monte Rinaldo (FM), dove con la
manifestazione “Tipicità e
Archeologia” si potrà gustare
un’esperienza di archeofood del
tutto inedita. Promosso dall’am-
ministrazione comunale in colla-
borazione con le associazioni
locali, l’evento proietta il visitato-
re nella grande storia e nei sapori
antichi e, da quest’anno, entra a
pieno titolo nel circuito del
Grand Tour delle Marche pro-
mosso da Tipicità ed ANCI, con
la partnership di Banca
Mediolanum e Mediolanum
Private Banking. Monte Rinaldo
è un piccolo comune della pro-
vincia di Fermo, con un incante-
vole borgo medioevale adagiato
tra le alte colline affacciate sullo
skyline dei Monti Sibillini e con
una caratteristica davvero unica
ed imperdibile. Appena fuori dal
centro storico, dopo poche curve,
come in un film ci si ritrova
immersi nella storia: ecco appari-
re un delizioso tempietto, un san-
tuario di epoca-ellenistico-roma-
na ottimamente conservato. Sarà
proprio l’area archeologica “La
Cuma” ad ospitare l’evento spe-
ciale della manifestazione, ossia

la presentazione con degustazio-
ne del progetto “Archeofood-la
storia nel piatto”, che utilizza
archeologia e fonti storiche per
dare forma ai sapori dei tempi
passati. Infatti disponiamo di
moltissime informazioni relative
all’alimentazione, alla produzio-
ne, al consumo e alla preparazio-
ne del cibo dell’epoca, ma abbia-
mo ovviamente perso la parte
sensoriale e pratica di questo
ambito della vita degli antichi. A
Monte Rinaldo, dunque, il 19
ottobre si potranno assaggiare in
esclusiva le pietanze antiche
riproposte dall’archeo-cuoco

Marino Marini ed ascoltare le
spiegazioni dell’archeologo
Paolo Braconi, ideatore del pro-
getto. Tutto da vivere anche il
centro del paese, con una rasse-
gna delle migliori produzioni del
territorio ed aree gastronomiche
nelle quali assaggiare le ricette…
antiche, ma non troppo, della
cucina locale, che omaggia l’au-
tunno con salsicce all’uva, fagioli
con le cotiche, polenta, castagne e
tante altre prelibatezze. La dome-
nica mattina in programma
anche una suggestiva lezione-
spettacolo su Odisseo e i suoi
amori, di Cesare Catà, insieme a
laboratori per bambini dedicati
alle meraviglie autunnali, che
proseguiranno anche nel pome-
riggio. Da non perdere il folklore
itinerante, con il gruppo
“Mazzamurelli de li Sibillini” e la
rievocazione storica della Brigata
MonteBodio, con duelli, combat-
timenti ed attività didattiche. Per
tutto il week end sono fruibili
visite guidate dell’Area
Archeologica. Tutte le informa-
zioni dettagliate sulle iniziative
in programma sono disponibili
sulla app di Tipicità e nella piat-
taforma www.tipicitaexperien-
ce.it.

CioccoTuscia vi attende a Palazzo dei Papi a Viterbo che,
per un weekend d'autunno, diventerà un villaggio del
gusto con oltre 40 espositori che vi delizieranno con i pro-
dotti migliori della Tuscia. Tra questi tozzetti, biscotti,
cioccolato, pizze di pasqua, dolci alla lavanda, liquori e
amari aromatici, miele e confetture, prodotti a base di noc-
ciole e castagne e tante altre bontà che mettono in risalto le
eccellenze enogastronomiche della provincia di Viterbo.
Esibizioni sulla lavorazione della cioccolata da parte di
chef professionisti, scuole di pasticceria, gonfiabili e
clown, concorsi di cucina sono alcune delle attività di
intrattenimento per adulti e bambini che faranno trascor-
rere piacevoli ore di divertimento. Ingresso gratuito dalle
ore 10.30 alle ore 19.00

Un dolce Weekend.
Va in scena “CioccoTuscia”

Tipicità ed Archeologia
a Monte Rinaldo

Il 19 ed il 20 ottobre una proposta
di “archeofood” per il Grand Tour delle Marche

Domenica 20 ottobre, alle 11, la S.t.a.s. propone la
visita guidata al santuario dell’Ara della Regina, sito
archeologico di cui l’associazione tarquiniese pro-
muove la valorizzazione grazie ad una convenzione
con la competente Soprintendenza. Le visite guidate
si svolgeranno in quattro diverse modalità, ciascuna
lungo distinti percorsi che si snodano tra la valle del
fiume Marta, le colline che circondano il Pianoro
della Civita, sede della città antica, e la macchia della
Turchina, toccando altri importanti monumenti,
quali i Tumuli principeschi di Poggio del Forno e
Poggio Gallinaro, per una giornata all’insegna del
divertimento e della cultura, lungo quei sentieri della
Maremma, un tempo attraversati dagli Etruschi,
immersi in paesaggi ancora oggi incontaminati. La
visita sarà allietata dalla lettura di poesie dedicate a
questo territorio e alla sua storia millenaria da canto-
ri quali Spartaco Compagnucci e Titta Marini. Per il
percorso a cavallo, l’appuntamento è alle 8,30 in loca-
lità Le Doganelle a Monte Romano al Red Cedar
ranch, raggiungibile con mezzi propri dalla SS1bs
Aurelia, imboccando all’altezza del chilometro
10,900 (riferimento casa cantoniera). Partenza alle 9
con le amazzoni dell’associazione Fiori di Maremma.
Per il trekking, il luogo di appuntamento alle 9, è in
località Oleifici d’Etruria (riferimento stabilimento
Olitar), dove troverete il responsabile della asd
Etruschi Runners. Il percorso è di media difficoltà
(T/E: turistico escursionistica, totale dodici chilome-
tri circa). Si suggerisce abbigliamento comodo: scar-
pe per cammino, zaino con acqua e giacca antivento
(o k-way se tempo instabile). Per il bike, il luogo di

appuntamento alle 9,30, è sempre la località Oleifici
d’Etruria. Lì troverete i responsabili dell’Etrusca
Bike, che hanno studiato, sia per l’andata che per il
ritorno, un percorso tranquillo di 5,13 chilometri
adatto anche ai bambini. Per chi volesse partecipare
esclusivamente alla visita guidata, il luogo di appun-
tamento è alle 10 nell’area di sosta del Pianoro della
Civita, raggiungibile con mezzi propri dalla SS1bs
Aurelia, imboccando all’altezza del chilometro 6,700
la strada vicinale di Poggio dell’Impiccato (riferimen-
to le arcate dell’acquedotto settecentesco). Ulteriori
informazioni le trovate sulla pagina Facebook della
Società tarquiniense d’arte e storia, dove figurano i
numeri utili. In caso di maltempo l’evento verrà
rimandato a domenica 27 ottobre.

Visita guidata al santuario
dell’Ara della Regina

A Tarquinia domenica 20 ottobreCon uno sguardo allo “Slow Tourism”
e al “Silver Tourism

Sabato e Domenica a Viterbo



Martedi 15 ottobre ha debuttato al
teatro Olimpico di Roma  la com-
pagnia di tango di Miguel Angel
Zotto in “Te siento…Tango”.
Miguel Angel Zotto è considerato
uno dei più grandi maestri di
tango e da oltre trent’anni calca i
palcoscenici più importanti del
mondo. In questi giorni il suo
spettacolo è in programma, fino al
27 ottobre , al teatro Olimpico,
come primo appuntamento delle
Giornate della Danza di Roma
rassegna di danza organizzata
dall’Accademia Filarmonica
Romana. I dodici quadri  messi  in
scena rappresentano i momenti
più belli della vita artistica di
Zotto, che ha curato  le core-
ografie, l’ideazione, la regia e i
costumi dello spettacolo. Il taglio
autobiografico, realizzato con
video storici di repertorio
dell’Argentina, ha raccontato il
tango come elemento di liber-
azione da poteri autoritari, come
rifugio per l’espressione dell’ani-
mo umano e come mezzo di
incontro tra persone che si scam-
biano intense emozioni.  Zotto  ha
infatti ispirato  le coreografie  al
suo libro  autobiografico “Te sien-
to…tango”. Con la colonna sono-
ra di musiche famose con eccel-
lenti arrangiamenti il tango viene
rappresentato inizialmente come
un ballo malinconico, simbolo
delle nostalgie degli immigrati in
Argentina; un ballo tipico di locali
frequentati da gente sola, tormen-
tata e litigiosa. Nello stesso tempo
vengono svelati i codici e i segreti
che fanno del tango argentino la
perfetta  metafora della vita. Il
tango può essere anche una forma

di danza più moderna e più
attuale, quasi svincolata dai
canoni  del passato, ma pur sem-
pre con i suoi connotati emozion-
ali e dialoganti. Protagonisti della
scena, oltre a Daiana Guspero,
moglie e partner di Zotto, inseg-
nante e ballerina di fama inter-

nazionale, sono le tre coppie della
Compagnia Tango x 2, di cui
Zotto è il direttore artistico: Pablo
Moyano e Roberta Beccarini,
Gabriel Salvi e Carolina
Leonardelli, Leandro Palou e
Maria Tsiatsiani. Tutti i ballerini, a
volte in figure identiche perfetta-

mente sincronizzate e altre volte
in figure diverse, tra  numerosi
vestiti scintillanti, hanno saputo
esprimere la loro grande tecnica e
la disinvolta interpretazione  cre-
ando un filo diretto con il pubbli-
co e una forte carica attrattiva.
Non sono mancate inoltre  delle

simpatiche trovate scherzose. La
coreografia è stata studiata in per-
fetto sincronismo con la musica,
quasi nota per nota. Il tango di
Zotto vive, comunica e interpreta
anche la metrica di una poesia
senza musica. Protagonisti della
scena anche  i tre musicisti

Nicolas Maceratesi al bandoneon,
Juan Pablo De Lucca al pianoforte
e Federico Pierro alla voce, che
hanno interpretato una musica
ricca di passione che si può bal-
lare ma che si può godere anche
solo ascoltandola.

Jolanda Dolce
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Tango: debutto romano e grande
successo di Miguel Angel Zotto  

In pausa dai suoi Litfiba ,
Piero Pelù esce oggi in radio ,
in digital download e stream-
ing con un nuovo singolo dal
titolo "Picnic All'Inferno"
prodotto dallo stesso rocker
fiorentino con Luca
Chiaravalli.  Da sempre sensi-
bile alle tematiche dell'ambi-
ente e del clima , il 57enne
vocalist dei Litfiba riprende in
modo musicalmente inaspet-
tato il discorso che Greta
Thunberg , oramai famosa in
tutto il mondo, fece nel dicem-
bre dello scorso anno a
Katowice (Polonia) in occa-
sione della COP24, elaboran-
do un brano in cui la sua eclet-
tica voce si incontra e si alter-
na con quella della giovane
attivista svedese, in una sorta
di "originalissimo duetto". In
"Picnic all'Inferno", con
l'omonimo video già presenta-
to in anteprima a
IMAGinACTION il festival
internazionale del videoclip a
Ravenna la scorsa settimana,
la potenza e il ritmo del rock,
del blues e del gospel si fon-
dono per creare un brano
assolutamente innovativo, in
cui Pelù conferma la sua eter-
na voglia di sperimentare e di
allargare gli orizzonti della

musica, senza mai perdere il
suo marchio di fabbrica che

ben conoscono i suoi fan da 40
anni a questa parte.  Questo

questo nuovo singolo, è anche
e soprattutto l'occasione per

l'istrionico vocalist fiorentino,
per tornare "on the road"
davanti al suo pubblico come
solista.  Il 13 novembre prossi-
mo infatti partirà da Roma (il
luogo la struttura
dell'Atlantico dell'Eur) il
"Benvenuto Al Mondo Tour"
per poi toccare altre cinque
importanti città italiane , di
seguito Bologna, Treviso,
Milano, Torino e Firenze, che
vedranno esplodere la leggen-
daria energia dal vivo di Piero
Pelù attraverso i brani più
conosciuti dei suoi cinque
album registrati da solista dal
2000 ad oggi. L'artista fiorenti-

no sarà accompagnao per l'oc-
casione sul palco dai fedelissi-
mi Bandidos ovvero una scin-
tillante rocker band composta
da Giacomo Castellano alias
"James Castillo" alla chitarra,
Luca Martelli "Luc Mitraglia"
alla batteria e cori, Dado Neri
"Black Dado" alla doppia chi-
tarra e basso. Tre musicisti
pronti con Pelù ad infi-
ammare il pubblico in un live
show che si annuncia sorpren-
dente e potente quanto basta
per far esplodere tutta l'audi-
ence che si preannuncia
numerosa.

Daran

Piero Pelù pubblica oggi
un nuovo sorprendente brano

Esce "Picnic All'Inferno" singolo apripista del nuovo tour da solista
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Sport • 13

Mentre le prime giornate sono state archiviate sotto la voce
“successo” ora il pensiero vola a domenica prossima, quan-
do per il Borgo San Martino sarà l’ora del primo vero esame,
la trasferta sul campo del Duepigreco Roma. I romani sono
indicati dai quotisti come una delle formazioni favorite che
dopo la retrocessione dello scorso anno sono in cerca di un
pronto riscatto per una rapida risalita. Per i gialloneri di
mister Rendina, due vittorie in due gare come sottolineava-
mo prima, è un momento positivo e quindi viaggia verso la
Capitale con il morale alto e la concentrazione giusta per
affrontare un avversario che non regalerà nulla. Assenza
pesante quella di Esposito fermato dal giudice sportivo ma,
allo stesso tempo si potrà contare sul rientrante Alessandrini.
Il tecnico deve verificare le condizioni degli altri, in questi
giorni i ragazzi sono stati sottoposti e attenzionati con cure
particolari e solo alla vigilia si potà sciogliere la riserva su chi
scenderà in campo. Una sfida che ancora non determinerà le
sorti del campionato ma che anticipa quello che sarà sicura-
mente il duello di testa per la lotta al vertice tra due delle
squadre più attrezzate per la vittoria finale. La squadra

domenica scorsa ha espresso una buona prova, battendo
l’Allumiere che ha tentato fino all’ultimo di strappare il
pareggio, gara insidiosa, dove non era facile gestire le opera-
zioni di gioco. Il cuore del Borgo, però, non ha visto ostacoli
e la rete di Bibbi, alla seconda marcature stagionale, ha certi-
ficato lo stato di salute di una squadra che non molla mai.
Domenica, dunque, ci si appresta a vivere novanta minuiti
che sicuramente riserveranno grandi emozioni. 

La terza giornata
Borgo Palidoro - Cerveteri Calcio
Città di Acilia - Vis Aurelia
Casal Bernocchi - Allumiere
Duepigrecoroma - Nuovo Borgo San Martino
Fogaccia - G. Castello
Passoscuro - Atletico Ladispoli
Polisportiva Ostiense - Dragona Calcio
Sporting Real Aurelio - Centro Giano

Fabio Nori

Borgo S. Martino all’esame di “Duepigreco” 
Domenica big match nella Capitale, l’11 di Rendina sfida la favorita per la vittoria finale
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Reduce dal successo del singolo “Amaremare” (Polydor /
Universal Music) che l’ha vista sui palchi delle principali rassegne
estive, Manu Dolcenera, calcherà nuovamente i palchi di alcuni impor-
tanti teatri italiani con il suo nuovo tour, “Diversamente POP”, a partire
dal 2 novembre. Ecco le prime date annunciate, prodotte e organiz-
zate da Joe & Joe. I biglietti sono già disponibili in prevendita sul
sito Ticketone www.ticketone.it - 2 novembre al Teatro Caio
Melisso di Spoleto (PG) - data zero - 5 novembre al Teatro
Brancaccio di Roma - 11 novembre al Teatro Puccini di Firenze
- 18 novembre al Teatro della Luna di Assago (MI) - 14 dicem-
bre al Teatro Openjobmetis di Varese “Il teatro, il posto che per
antonomasia mette in scena una finzione, è il luogo che inve-
ce riesce a rendermi più vera che mai, riesce ad abbattere qual-
siasi forma di pudore o, all’opposto, di finta comunicazione
che l’epoca della spettacolarizzazione di una falsa umanità
impone su social e media - dichiara Dolcenera - Dalla ragazzi-
na che, circa 17 anni fa, si faceva conoscere dal grande pubblico
vincendo Sanremo suonando un pianoforte in modo intenso e
viscerale, alla donna di oggi definita da tanti “artista eclettica e
diversamente pop” (definizione che ho sempre voluto prendere

Dolcenera è            “Diversamente Pop” 
Dal 2 novembre, l’artista pugliese,                   torna live e “intima” nei teatri italiani con il nuovo tour

venerdì  18 ottobre 2019     laVoce

come un complimento!), il mio percorso musica-
le è stato fatto di verità e di pura e semplice
voglia di creare ed esplorare mondi sonori incen-

trati sulla contaminazione musi-
cale per accompagnare una

parte letteraria che invece
trae le sue fondamenta dal
cantautorato italiano. Ho
esplorato talmente tanto

che, oltre ad aver messo
insieme synth electro nordi-
ci e moderni con ritmiche e
tamburi ancestrali del sud
del mondo, ed aver raccon-
tato di temi importanti per
me come la difesa dei diritti

civili in “Ci vediamo a casa”,
“Com’è straordinaria la vita” e

della difesa dell’ambiente in
“Amaremare”, alla fine sono anche

riuscita a mettere insieme la musica classica con
quella trap suonando Bach nella “folle” reinter-
pretazione pubblicata su YouTube di pezzi
significativi del genere. Ecco, sono un’aliena
diversamente pop che in teatro porterà in scena
tutto questo condito da un’intimità, un’umanità
e un’energia personale difficilmente descrivibili
a parole”. 
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Un film di Kore'eda Hirokazu. Con Catherine
Deneuve, Juliette Binoche, Ethan Hawke,
Clémentine Grenier, Manon Clavel Uscita 10
ottobre 2019.

LE VERITÀ

Il rapporto tormentato tra una madre che si sta preparando per un
ruolo in un film di fantascienza e la figlia. Diva del cinema francese,
Fabienne riceve la visita della figlia Lumir, sceneggiatrice che vive a
New York. Nella villa parigina di Fabienne le due donne faranno i conti
con il passato nonostante la presenza delle famiglie e l’impegno di
Fabienne sul set, per girare un film che confonde ancor di più i ruoli
delle madri e delle figlie.  Nel 2018 ha vissuto la consacrazione con Un
affare di famiglia, Palma d’oro a Cannes e grande successo internazio-
nale. Ora, l’autore giapponese Kore-eda dirige due dive come
Catherine Deneuve e Juliette Binoche, riuscendo a creare una perfet-
ta sinfonia di ambiguità e allusioni in una lingua non sua. Un film che
celebra gli attori nati, quelli scomparsi e quelli mancati, in un dram-
ma familiare di raffinata malinconia.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie
in commedia e mette in luce un'ottima squadra
di attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Una ricostruzione impressionante e volutamen-
te sobria di una tra le più significative tragedie
degli anni 80. Drammatico, USA 2019.

CHERNOBYL

Valery Legasov ricorda gli eventi che circondano la tragedia di
Chernobyl del 1986. Quando con l'aiuto della fisica Ulana
Khomyuk e del politico Boris Shcherbina, si batterà per far
emergere la verità sull'accaduto. Una ricostruzione impressio-
nante, senza scorciatoie spettacolari, di una tra le più signifi-
cative tragedie degli anni ’80.
Considerato che lo sceneggiatore arriva dagli Scary Movie e
dai sequel di Una notte da leoni, è davvero una sorpresa che
Chernobyl vanti una scrittura così attenta al dettaglio dram-
matico e storico. Parte del merito deriva dal prestigio della
fonte e da alcuni dialoghi che difendono il valore della scien-
za messo a rischio da dubbi irragionevoli creati ad arte a fini
propagandistici.

Canto malinconico di un autore romantico che
crede nel potere del cinema e sa reinventarne la
storia. Drammatico, Thriller - USA 2019

C'ERA UNA VOLTA... 
A HOLLYWOOD

Sharon Tate, promettente attrice americana e sposa di Roman Polanski, è
la nuova vicina di Rick Dalton, star di Hollywood in declino. Dalton condi-
vide la scena con Cliff Booth, controfigura che da anni ammortizza le sue
cadute. Dopo un lungo viaggio, i due tornano a Los Angeles dove li atten-
de la notte più calda del 1969. Il cinema può salvare il mondo? Tarantino
crede che possa vendicare gli ebrei, affrancare dalla schiavitù, cambiare il
passato e offrire la chance ai vinti di regolare i conti coi propri carnefici. La
vendetta, sempre. Sempre più selvaggia, sempre più catartica. Ma la ven-
detta questa volta non è quella dei personaggi, ma quella di un autore
romantico che crede nel potere del cinema, quel cinema che lo ha inna-
morato, mentre Hollywood perdeva l’innocenza sotto i colpi di coltello di
Charles Manson.

Un surreale bromance tra quarantenni. L'idea è
graziosa ma il film arriva fuori tempo massimo.
Commedia, Italia 2019

RESTIAMO AMICI

Tratto dal romanzo di Bruno Burbi "Si può essere amici per
sempre", il film è un'avventura ricca di colpi di scena che
cambierà per sempre le vite dei protagonisti.
Alessandro, giovane vedovo con figlio a carico, viene
improvvisamente contattato, dal Brasile, dal suo vecchio
amico Gigi. In punto di morte, l'uomo ha un ultimo favore
da chiedere all'amico: per ereditare i tre milioni di euro che
gli ha lasciato suo padre deve intestarli a suo figlio. Ma Gigi
non ha eredi, e chiede perciò ad Alessandro di "prestargli"
suo figlio giusto il tempo di organizzare la truffa con un
notaio. In cambio, naturalmente, ad Alessandro andrebbe
una parte di eredità. Ma le cose prendono presto una piega
inaspettata.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane
TANTI AUGURI A...

Tantissimi auguri a Mosè che oggi raggiunge le “35 pri-
mavere”, gli auguri più amorevoli arrivano dalla moglie
Stella. “Un augurio speciale per un papà eccezionale” è
quello che inviano in coro i figli Valery e Alessio. 

Aspettiamo i vostri “Auguri” alla mail di riferimento
redazione.lavoce@live.it o presso la redazione di via
Agillina a Cerveteri. Per informazioni e inserzioni
potete contattare lo 0694415840 dalle 9,30 alle 13 dal
lunedì al venerdì.

“Per alcune coppie, essere perfetti significa essere
impeccabili. Per noi è amare i nostri reciproci difetti.
Buon anniversario di matrimonio amore mio!” Questi
auguri così dolci arrivano da Matteo per la sua dolce
metà Alessandra che oggi festeggiano il loro primo
anno di matrimonio.
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